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Эксперты: 
активность 
горожан выше, 
чем на прошлых 
выборах 2-3

К 2023 году 
планируется 
полностью 

модернизировать 
больницу
стр. 4 Все новости округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В ПЕРВЫЙ ЖЕ ДЕНЬ ПРОГОЛОСОВАЛИ ОНЛАЙН БОЛЕЕ МИЛЛИОНА  МОСКВИЧЕЙ

В Боткинской 
отремонтировали 
ещё три корпуса

Станислав 
Бондаренко 
ходил в школу 
в Хорошёвском

Сергей Собянин: 
в столице 
досрочно 
дали 
отопление 6 18-19

У Амбулаторного 
пруда 
установили 
круглые 
скамейки 8

m
os
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В пляжный 
футбол 
играют 
под музыку
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Мэр Москвы Сергей Собянин и главный врач ГКБ имени Боткина Алексей Шабунин
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Н
а выборах в 
Госдуму 17-
19 сентября 
г о р о ж а н е 
могли голо-

совать онлайн или тра-
диционно — на участке. 
Свыше двух миллионов 
москвичей заранее выбра-
ли дистанционный спо-
соб, и уже в первый день 
электронные бюллетени 
открыли более миллио-
на избирателей.

Твёрдая пятёрка
— В первый час дистан-

ционного электронного 
голосования от избира-
телей поступает 47 ты-
сяч запросов в секунду в 
систему дистанционного 
электронного голосова-
ния, чтобы получить бюл-
летень, — сообщил 17 сен-
тября общественный штаб 
по наблюдению за выбо-
рами в столице.

Несмотря на ажиотаж, 
система онлайн-голосова-
ния работала стабильно. 
Как отметили эксперты, 
такая нагрузка не оказы-
вает влияния на систему 
и связана с большой попу-
лярностью электронного 
голосования.

На момент сдачи номе-
ра, по данным Обществен-
ного штаба по наблюде-
ниям за выборами, про-
голосовали онлайн более 
одного миллиона человек.

По мнению политоло-
га, директора Центра по-
литической конъюнктуры 
Алексея Чеснакова, высо-
кий интерес к дистанци-
онному электронному го-
лосованию связан с про-
стотой процедуры.

— Чем раньше ты вы-
полнил свой гражданский 
долг, чем быстрее ты про-
голосовал, тем больше у 
тебя свободного времени. 
В этом смысле поведение 
избирателей, которые пы-
таются в первые же часы 
как можно быстрее про-
голосовать, мне кажется 
логичным, — отметил он.

Генеральный директор 
Института региональных 
проблем Дмитрий Журав-
лёв высоко оценил ход го-

лосования на выборах в 
Москве. 

— Если по пятибалль-
ной шкале оценивать, 
то из того, что знаю я, — 
пять. Я не видел пока ни 
одной жалобы, которая 
бы подтвердилась, — ска-
зал он.

Кроме того, Дмитрий 
Журавлёв отметил, что по 
сравнению с прошлыми 
парламентскими выбора-
ми активность избирате-
лей оказалась выше.

Новейшие 
данные онлайн

Одновременно со стар-
том электронного голо-
сования к работе присту-
пил общественный штаб 
по наблюдению за выбо-
рами. Со своей площад-
ки в «Экспоцентре» штаб 
организовал видеотранс-
ляцию с избирательных 
участков в круглосуточ-

ном режиме, доступную 
всем желающим на пло-
щадке штаба.

В режиме реального вре-
мени пользователи мог-
ли присоединиться к про-
смотру брифингов и кон-
ференций в пресс-центре 
общественного штаба, 
следить за последними 
новостями и статисти-
кой текущего голосова-
ния в Москве. Трансляции 
были запущены в офици-
альных аккаунтах штаба 

в соцсетях «ВКонтакте» и 
«Одноклассники», а также 
на официальном канале в 
YouTube.

Участки 
обработали 
антисептиками

Те, кто не смог заре-
гистрироваться на он-
лайн-голосование, при-
шли на избирательный 

участок. В списки изби-
рателей на 3638 участках 
Москвы было внесено по-
рядка 7 млн 587 тысяч че-
ловек. Из них 100 тысяч 
— иногородние, прикре-
плённые к столичным 
участкам по программе 
«Мобильный избиратель».

Перед открытием на 
всех участках провели са-
нитарную обработку. По-
мещения для голосования 
продезинфицировали, об-
работали обеззаражива-
ющим раствором все по-
верхности, дверные руч-
ки и выключатели. Члены 
комиссий убедились в на-
личии необходимого запа-
са масок и санитайзеров.

Все члены комиссий, 
наблюдатели и волонтё-
ры прошли температур-
ный контроль. На входе в 
помещения голосующим 
измеряли температуру.

Андрей ТОМЦЕВ

В первые часы штаб 
зафиксировал до 47 тысяч 
запросов в секунду 
от голосующих онлайн

Эксперты отметили высокое качество организации 
электронного и обычного голосования

Активность выше, 
чем на прошлых выборах

— В условиях незакончившейся пандемии 

COVID-19 электронное голосование являет-

ся наиболее безопасным способом реализо-

вать своё право на участие в формировании 

органов власти.

Мэр Москвы
Сергей Собянин:
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Общественный штаб организовал видеотрансляцию 
с избирательных участков в круглосуточном режиме

Более 
миллиона 
человек 
проголосовали онлайн 
на выборах в Москве 
в первый день выборов. 
Об этом сообщили 
в Общественном 
штабе по наблюдению 
за выборами.

ЦИФРА
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В 
пятницу, суб-
боту и вос-
кресенье, 17-
19 сентября, 
москвичи вы-

бирали депутатов Госу-
дарственной думы 8-го 
созыва. Корреспондент 
«Севера столицы» посе-
тил избирательный уча-
сток в Хорошёвском рай-
оне, чтобы своими глаза-
ми увидеть, как идёт го-
лосование.

Без маски нельзя
В пятницу к 11.00 я 

пришёл на избиратель-
ный участок №475, ко-
торый находится в шко-
ле №1409 на Ходынском 
бул., 7. На входе прове-
ряют температуру, просят 
надеть маску и предлага-
ют воспользоваться анти-
септиком для рук. Члены 
избирательной комиссии 
одеты в одноразовые ха-
латы. На столах закрепле-
ны прозрачные экраны, 
чтобы избиратели и со-
трудники УИК не зараз-
ились инфекцией.

По словам председателя 
избирательной комиссии 
№475 Анны Пилипенко, 
участок открылся вовре-
мя, в 8.00. Работать он бу-
дет до 20.00.

— Так будет три дня 
подряд. Чтобы ночью с 
бюллетенями ничего не 
случилось, на ночь их за-
кроют в сейфе, ключ от 
которого есть только у 
меня и у секретаря. За-
тем сейф пломбируют. А 
за всеми действиями на 
участке следят видеока-
меры, — поясняет Анна 
Пилипенко.

Две кабинки 
и две урны

В зале участка стоят 
кабинки и два электрон-
ных устройства для под-
счёта голосов — КОИБы. 
Председатель комиссии 
рассказывает, что, когда 
бюллетень опускают в ап-
парат, он автоматически 
считывает, за кого про-
голосовал избиратель. А 
если устройство сломает-
ся, голосовать можно бу-

дет по старинке: обычные 
урны в запасе есть.

— На участок могут 
прийти и те жители, ко-
торые зарегистрировались 
на электронное голосова-
ние, но у них появились 
проблемы с Интернетом. 
Мы дадим им компьютер. 
С него можно зайти в свой 
аккаунт на mos.ru или на 
портал госуслуг и про-
голосовать, — добавляет 
Анна Пилипенко.

Нарушений 
не 
зафиксировано

За прозрачностью выбо-
ров на участке №475 сле-
дят шесть человек. Одна 
из наблюдателей — Кри-
стина Воробьёва. Девушка 
уже получила образова-
ние юриста, а сейчас учит-
ся на телеведущую. Кри-
стина раньше уже была 

наблюдателем от одной 
из партий.

— Я уже следила за 
честностью голосования 
по поправкам в Консти-
туцию, а ещё раньше — 
за выборами президен-
та страны. Как и другие 
наблюдатели, я прошла 
обучение, что нужно де-
лать в случае нарушений, 
— уточняет девушка. — 
Кстати, пока что ни од-
ного нарушения на этом 
участке не было.

Михаил  КОФАНОВ

На ночь бюллетени 
закрывают в сейфе
Как в САО проходило голосование по выборам в Госдуму

По данным из-
бирательной ко-
миссии, за первые 
три часа на участке 
№475 проголосова-
ли около 30 избира-
телей. Оно и понят-
но: утром в будний 
день многие люди на 
работе. 

Однако у Валерия 
Макина нашлось время, чтобы прийти на 
участок. Он экономист, но сейчас находит-
ся в поиске работы.

— Голосую вот уже больше 20 лет. Я счи-
таю, что участво-
вать в выборах — 
мой долг, — считает 
мужчина. — А ещё 
я консерватор, поэ-
тому голосовать он-
лайн отказался. Мне 
кажется, онлайн-си-
стемы проще взло-
мать. 

Активную гражданскую позицию Вале-
рия Макина поддерживает и Диана Зайце-
ва. Она решила отдать голос по пути на ра-
боту. Женщина много времени проводит с 
детьми, она няня.

— Голосовать пришла, потому что счи-
таю себя ответственным человеком. Мне не 
всё равно, кого выбе-
рут в депутаты. Ведь в 
этой стране будут жить 
дети, которых я взрас-
тила, — поясняет Диа-
на Зайцева.

Инженер-электрик, 
работающий пенсио-
нер Анатолий Вол-
ков недавно вернулся 
с моря, но у него ещё не закончился отпуск, 
поэтому он решил пойти на участок в пятницу.

— Когда уже прошёл такой жизненный 
путь, то появляется представление, что мож-
но улучшить в своей стране. А своё мне-
ние хочется выразить культурно. Поэтому 
я и голосую. Надеюсь, своим поступком по-
дам пример молодым, — говорит Анатолий.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Хочу выразить своё мнение культурно»

В зале участка стоят кабинки и два 
электронных устройства для подсчёта голосов

В Северном округе — 
322 избирательных 
участка. На них 
за ходом выборов 
следили свыше 
2 тысяч наблюдателей. 
В САО больше 
730 тысяч избирателей.

ЦИФРЫ

За всеми 
действиями 
на участке 
следили 
наблюдатели 
и видеокамеры
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В 
течение бли-
жайших лет 
половина по-
л и к л и н и к 
Москвы будет 

полностью обновлена.
— Сегодня уже рекон-

струированы 30 поли-
клиник. До конца года 
как минимум в 10 долж-
ны завершиться работы, 
два десятка будут в высо-
кой степени готовности. 
Сегодня город набрал вы-
сокий темп и может еже-
годно реконструировать 
около 50 поликлиник, 
— сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Программу 
расширили

В своём блоге на сайте 
sobyanin.ru мэр столицы 
отметил, что в результате 
реконструкции, по сути, 
создаются абсолютно но-
вые поликлиники с дру-
гим оборудованием, но-
вым уровнем комфорта и 
с максимальной доступ-
ностью врачей.

«Люди приходят в но-
вые поликлиники и го-
ворят: мы даже не пред-
ставляли, что так может 
быть. Поэтому недавно 
приняли решение рас-
ширить программу с 137 
до 200 медучреждений», — 
написал Сергей Собянин.

Здание 
полностью 
обновили

В Северном округе ка-
питальный ремонт за-
вершён в нескольких ме-

дицинских учреждени-
ях, в их числе филиал 
№1 детской городской 
полик линики №86 на 
Дубнинской улице. По 
словам её главного врача 
Галины Ухановой, зда-
ние 1983 года построй-
ки полностью преобра-
зилось.

— В здании было вос-
становлено всё — от 
подва ла до чердака и 
крыши, заменены ком-

муникации и система 
вентиляции, красиво 
отремонтирован бас-
сейн, открыты буфет и 
зоны отдыха для посе-
тителей и персона ла. 
Сегодня мы получили 
просторное, красивое и 
очень функциональное 
медицинское учрежде-
ние, оснащённое самым 
современным оборудо-
ванием, — рассказала 
главный врач.

Легко найти 
кабинеты

В соответствии с город-
ским стандартом в здании 
есть понятная навигация.

— На первом этаже нахо-
дятся самые востребован-
ные кабинеты — дежурно-
го врача, выдачи справок и 
направлений, пункт приё-
ма анализов, — продолжа-
ет Галина Уханова. — На 
втором этаже размещены 
кабинеты участковых вра-
чей-педиатров и отделение 
профилактики, на треть-
ем — узких специалистов 
и инструментальной диа-
гностики, на четвёртом — 
отделение платных  услуг 
и административные по-
мещения.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Новое оборудование 
и красивый бассейн

В здании 
восстановлено всё — 
от подвала до крыши

На Дубнинской 
открылась 
отремонтированная 
по новому стандарту 
детская поликлиника

Построят 
30 новых 
поликлиник

За последнее время 
построено 50 новых поли-
клиник, в ближайшие годы 
заработает ещё 30 новых 
мед учреждений.

— Это и микрорайо-
ны, где идёт реновация, 
новые микрорайоны Мо-
сквы, ну или где физиче-
ски настолько уже изно-
силась поликлиника, что 
требует просто новую по-
строить, а старую невоз-
можно реконструировать, 
— отметил Сергей Собя-
нин во время осмотра но-
вой детско-взрослой поли-
клиники в районе Нагатин-
ский Затон.

ЦИТАТА

Сергей Собянин сооб-
щил о завершении ремон-
та трёх корпусов Боткин-
ской больницы, располо-
женной в районе Беговой. 
В одном из них скоро от-
кроется амбулаторный 
центр онкологической 
помощи для жителей За-
падного административ-
ного округа.

Новый центр в соответ-
ствии со стандартом ока-
зания онкологической по-
мощи в Москве станет уч-
реждением полного цик-
ла. Здесь врачи смогут не 

только обследовать паци-
ентов, взять необходимые 
анализы, поставить диа-
гноз, но и провести опе-
рации, необходимое лече-
ние, реабилитацию и на-
блюдение.

— Вышли на создание 
единой структуры он-
кологической помощи, 
включающей многопро-
фильные центры, перво-
классные лаборатории, 
амбулаторные центры. По 
сути дела, пациент при-
ходит к вам и остаётся на 
всю жизнь под вашим на-

блюдением. Очень важно, 
чтобы человек чувство-
вал постоянную заботу 
и контроль за тем, что с 
ним происходит, — сказал 
Сергей Собянин во время 
посещения центра.

По его словам, в этом 
году закончится рекон-
струкция ещё двух подоб-
ных амбулаторных цен-
тров — в городской кли-
нической больнице №40 и 
в городской клинической 
онкологической больнице 
№1. Жителям САО онко-
помощь оказывают в дис-

пансере на Старопетров-
ском проезде.

Во втором отремонтиро-
ванном корпусе Боткин-
ской больницы после пол-
ного переоснащения от-
кроют отделение гнойной 
травматологии. Ежегод-
но здесь смогут пролечить 
почти в 2,5 раза больше па-
циентов, а прооперировать 
— почти втрое больше.

В третьем отремонти-
рованном корпусе разме-
стят современный пище-
блок с линией таблетиро-
ванного питания, с совре-

менными холодильными 
машинами и с оборудова-
нием для приготовления 
пищи на 1800 пациентов 
шесть раз в сутки.

До конца года в Боткин-
ской планируют привести 
в порядок ещё два корпу-
са. В одном разместится 
паллиативное отделение, 
в другом откроют меж-
окружной нефрологиче-
ский центр.

Следующим этапом 
программы комплексного 
развития больницы, рас-
считанным на 2022-2023 

годы, станет капитальный 
ремонт ещё пяти корпу-
сов. В одном из них дол-
жен открыться москов-
ский городской уроло-
гический центр. Также 
в ближайших планах — 
строительство современ-
ного приёмного отделе-
ния — скоропомощного 
корпуса. 

Многочисленные зда-
ния ГКБ им. С.П.Ботки-
на планируют связать за-
крытыми надземными пе-
реходами.

Анна ФОМИНА

В Боткинской больнице отремонтировали ещё три корпуса
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По словам мэра, в новом здании в районе Нагатинский Затон совмещены сразу три поликлиники

Поликлиника на Дубнинской 
изменилась и снаружи, и внутри
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П
р о в е р и т ь 
своё здоро-
вье и сделать 
прививку от 
коронавиру-

са можно в одном из па-
вильонов «Здоровая Мо-
сква», расположенных в 
городских парках. Обсле-
дование по расширенной 
программе диспансери-
зации, которая занимает 
около часа, прошли боль-
ше 200 тысяч человек. Не-
давно для тех, кто перебо-
лел ковидом как минимум 
за два месяца до диспан-
серизации, ввели допол-
нительные обследования. 
Корреспондент «Севера 
столицы» посетила один 
из павильонов и испыта-
ла нововведение по пути в 
редакцию.

Восемь кабинетов
У входа в павильон «Здо-

ровая Москва» в парке- 
усадьбе «Михалково» уже 
с утра небольшая очередь, а 
точнее, две: одна — для же-
лающих поставить привив-
ку, вторая — для желающих 
обследоваться. Я занимаю 
место во второй очереди, 
заполняю анкету, предъяв-
ляю полис на стойке реги-
страции и получаю «бегу-
нок» с перечнем кабинетов 
— всего их восемь.

Я переболела корона-
вирусом ровно два месяца 
назад, поэтому получаю 
направление на дополни-
тельные исследования. В 
первом кабинете мне из-

меряют рост и объём та-
лии, взвешивают, замеря-
ют пульс и давление, по-
том просят лечь на кушет-
ку и делают ЭКГ. Кровь из 
пальца — процедура при-
вычная: так здесь опреде-
ляют уровень гемоглоби-
на, сахара и холестерина. 
В конце просят подышать 
в трубку: проверяют объ-
ём и сатурацию лёгких. 
Этот тест очень важен для 
тех, кто переболел коро-
навирусом: он показыва-
ет, хорошо ли лёгкие на-
сыщаются кислородом.

Все показатели у меня в 
норме, и сатурация хоро-
шая — 99%. В соседнем ка-
бинете терапевт вниматель-

но меня осматривает, рас-
спрашивает и в итоге реко-
мендует попить витамины 
для поднятия иммунитета.

Медсестра 
работает 
виртуозно

В следующем кабине-
те берут кровь из вены, 
медсестра всё делает бы-
стро и совсем не больно. В 
этом году для переболев-

ших ковидом ввели допол-
нительный клинический 
и биохимический анализ 
крови, который покажет 
состояние печени и почек.

Тем, кто перенёс ковид в 
средней или тяжёлой фор-
ме, то есть с поражением 
лёгких, назначают анализ 
на содержание D-димера 
в крови. Это помогает вы-
явить риск тромбоза. Мне 
такой анализ не полагается: 
пневмонии у меня не было.

В заключение иду к ги-
некологу и на УЗИ молоч-
ных желёз и щитовидки. 
Врач сказал, что по поводу 
щитовидки мне не меша-
ло бы наведаться к эндо-
кринологу: аппарат пока-
зал какие-то незначитель-
ные уплотнения.

Результаты будут 
через несколько 
дней

Увидеть результаты сво-
его обследования можно 
через несколько дней в 
электронной медицин-
ской карте или узнать в 
поликлинике. Если будут 
отклонения, меня напра-
вят на дополнительные 
обследования.

— Как-то к нам пришла 
на обследование женщи-

на и мимоходом обмолви-
лась, что её родинка поме-
няла цвет, — рассказыва-
ет Жанна Шалобасова, за-
меститель главного врача 
по клинико-экспертной 
работе городской поли-
клиники №45 ДЗМ. — Мы 
направили её на дополни-
тельные анализы. В итоге 
подтвердилась онкология, 
хорошо, что успели выя-
вить её на ранней стадии.

Эльвира ЯКУПОВА

НОВОСТИ ГОРОДА

Сатурация в норме

81-летняя Тамара Епи-
фанова с Лобненской ули-
цы привилась в июле это-
го года.

— Перенесла прививку 
прекрасно! Почти ничего 
не почувствовала: темпе-
ратуры не было и даже ме-
сто укола особо не болело. 
А ведь поначалу одолева-
ли сомнения: боялась, что 
тяжело перенесу вакцина-
цию из-за своих хрони-
ческих болячек. В итоге 
сейчас жалею, что не сра-
зу приняла это решение. 
Даже уже в календаре по-
метила дату ревакцина-
ции, чтобы не забыть! — 

рассказала Тамара Вла-
димировна.

После введения второго 
компонента вакцины она 
получила набор «С забо-
той о здоровье».

— Я поначалу хоте-
ла отказаться: всё-таки 
прививку делала не ради 
подарка, но потом меня 
уговорили. В наборе всё 
очень полезное: порадо-
вали и тонометр, и пуль-
соксиметр — всё такого 
хорошего качества! — ска-
зала она.

Подарочный набор 
«С заботой о здоровье» 
могут получить все мо-

сквичи старше 65 лет, ко-
торые сделают повтор-
ную прививку от новой 
коронавирусной инфек-
ции или впервые получат 
первый компонент вак-
цины с 23 июня до 1 ок-
тября 2021 года, а затем 
полностью завершат вак-
цинацию. Как сообщает 
Управление социальной 
защиты населения САО, 
подарочный набор мож-
но получить в центрах со-
циального обслужива-
ния или в поликлиниках 
округа, где была сделана 
прививка.

Леон АЛЮШИН

Москвичи 
предпочитают 
бег и плавание

Более 65% населения 
Москвы, включая детей 
от трёх лет, занимаются 
спортом минимум три 
раза в неделю. Об этом 
в ходе бизнес-завтрака 
«Вовлечение населения 
в массовые спортивные 
мероприятия», организо-
ванного при содействии 
информационного цен-
тра Правительства Мо-
сквы, сообщила дирек-
тор по развитию компа-
нии «СБК. Спорт Бизнес 
Консалтинг» Александра 
Савраева.

По её словам, среди са-
мых популярных видов 
спорта у взрослых мо-
сквичей оказались бег, 
плавание и езда на вело-
сипеде, а у детей — плава-
ние, спортивные танцы и 
единоборства. 

Руководитель проекта 
«Лига чемпионов бизне-
са» Юрий Гусев отметил, 
что корпоративный спорт 
в Москве достиг пика по-
пулярности.

— Многие сотрудники 
компаний, которые ра-
нее никогда не занима-
лись спортом, начинают 
играть в футбол, в волей-
бол или в баскетбол уже 
после 30 лет: им просто 
начинает это нравиться, 
— объяснил Гусев.

Виртуальный спорт, как 
сказал президент Феде-
рации компьютерного 
спорта России Дмитрий 
Смит, также популярен, 
при этом он не пытается 
конкурировать с реаль-
ным спортом.

— Недавнее исследо-
вание показало, что ки-
берспортсмены в 1,5 раза 
чаще занимаются тради-
ционными видами спорта. 
Сейчас мы планируем от-
крывать секции виртуаль-
ного спорта в спортивных 
и общеобразовательных 
школах, а кроме того, уже 
запустили курсы подго-
товки тренеров в ряде ин-
ститутов, — заявил Дми-
трий Смит.

Леон 
АЛЮШИН

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Корреспондент «Севера столицы» прошла обследование в павильоне 
здоровья для тех, кто переболел COVID-19

«Врач сказал, 
что по поводу щитовидки 
мне не мешало бы 
наведаться 
к эндокринологу»

Павильоны «Здоровая 
Москва» в САО:

 парк-усадьба 
«Михалково»;

 парк «Ангарские пруды»;

 сквер у префектуры САО;

 парк «Ходынское поле»

АДРЕСА

Эльвира 
переболела 
«короной» 
в лёгкой форме 
два месяца 
назад

Тамара 
Владимировна 
уже пометила 
в календаре дату 
ревакцинации

«В «доброй коробке» очень порадовали 
и тонометр, и пульсоксиметр»
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В 
программу сноса и 
расселения ветхо-
го жилья включи-
ли 10 новых старто-
вых площадок. Одна 

из них, согласно постановле-
нию мэра Москвы Сергея Со-
бянина, расположена в Север-
ном округе.

Рядом детский сад 
и станция МЦД

На площадках построят 177,3 
тысячи кв. метров жилья.

«Это позволит расселить 36 
старых домов с 2537 квартира-
ми и предоставить комфортное 
жильё 6,5 тысячи москвичей», 
— говорится в сообщении, опу-
бликованном на портале мэра и 
Правительства Москвы.

Одна из новых стартовых пло-
щадок находится в САО на 3-м 
Нижнелихоборском пр., 5. По 
соседству детский сад №116, 
а в полукилометре — станция 
«Окружная» первого Москов-
ского центрального диаметра.

В работе 
20 многоэтажек

На сегодняшний день в Се-
верном округе в программу 
реновации включено 514 ста-
рых пятиэтажек и подобрано 67 
стартовых площадок. Два десят-
ка новостроек в работе, 18 уже 
начали заселять.

К примеру, в этом году жите-
ли трёх старых пятиэтажек на 
Онежской улице начали пере-
езжать в новостройки на Флот-
ской ул., 86, корп. 1 и 2. В кор-
пусах 322 квартиры с отделкой 
комфорткласса: 46 одноком-

натных, 230 двухкомнатных и 
46 трёхкомнатных. У дома есть 
своя подземная парковка. Во 
дворе детская и спортивная пло-
щадки.

Другой дом, на Кронштадт-
ском бул., 55а, ещё строят. Кар-

кас здания готов, на очереди 
остекление, отделка и устрой-
ство внутренних инженерных 
систем. 

В доме два подъезда, фасады 
облицуют керамогранитом под 
кирпич. На первом этаже бу-
дут холлы подъездов и поме-
щения под магазины, салоны 
красоты, кружки или секции. 
Квартиры начнутся со второ-
го этажа, их будет 225: 55 од-
нушек, 135 двушек и 35 трё-
шек. Четыре из них приспосо-
бят для инвалидов: увеличат 

ширину коридоров, в санузлах 
установят специальное обо-
рудование.

От проекта 
до переезда — 
два года

В ближайшее время начнут 
возводить ещё один дом по ре-
новации — на Долгопрудной ул., 
10. Раньше на этом месте была 
пятиэтажка.

Проект новостройки утвер-
дила Москомэкспертиза. Дом 

состоит из двух совмещённых 
одноподъездных корпусов — 
11 и 16 этажей. Фасад много-
этажки облицуют бежевой и 
коричневой плиткой из кера-
могранита и фибробетона. В 
доме 125 квартир: 25 однушек, 
77 двушек и 23 трёшки. От-
делку в каждой выполнят по 
стандартам программы рено-
вации. У дома будет своя под-
земная автостоянка. Завер-
шить строительство намече-
но в 2023 году.

Михаил КОФАНОВ

ЖИЛЬЁ

В Тимирязевском возведут 
дом по реновации

В столице стартовал 
отопительный сезон. Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время посещения ТЭЦ-20. 
В нынешнем году, как и 
в прошлом, отопитель-
ный сезон начался рань-
ше обычного.

Причиной досрочного 
пуска тепла, по словам 
Сергея Собянина, стала 
погода: синоптики спро-
гнозировали резкое по-
холодание после 13 сен-
тября.

— Поэтому мы приня-
ли решение с сегодняшне-
го дня запускать тепло на 
всех объектах соцкульт-

быта и в жилом секторе, 
— сообщил мэр.

По его словам, к ото-
пительному сезону гото-
вы все теплоснабжающие 
коммуникации, внутрен-
ние домовые системы, ма-
гистральные сети, систе-
мы газо- и водоснабже-
ния. В течение пяти дней 
отопление должно зара-
ботать на всех городских 
объектах.

Напомним: по регла-
менту отопление в Мо-
скве должны включать, 
когда среднесуточная тем-
пература наружного воз-
духа держится на протя-
жении пяти дней ниже 8 

градусов по Цельсию. Но 
городские власти обяза-
тельно учитывают опера-
тивный прогноз погоды. 
И в связи с этим коррек-
тируют планы.

В Северном округе го-
товиться к зиме начали 
ещё в мае.

— Управляющие орга-
низации провели необхо-
димые работы во всех 212 
жилых домах, в том чис-
ле и в тех, где проводит-
ся капитальный ремонт. 
Все дома имеют паспор-
та готовности к зимнему 
сезону, — рассказал Алек-
сей Седунов, начальник 
отдела жилищно-комму-

нального хозяйства упра-
вы района Западное Де-
гунино.

Из 81 дома, который об-
служивает «Жилищник 
района Западное Дегу-
нино», в пяти заменили 
задвижки в системе цен-
трального отопления, в 
девяти — общедомовые 
приборы учёта.

По словам заместителя 
директора «Жилищника 
района Восточное Дегу-
нино» Антона Антипо-
ва, одна из важных задач 
при подготовке здания к 
зиме — закрытие тепло-
вого контура.

— Особое внимание мы 

уделили закрытию дверей 
и окон в подъездах, вос-
становлению уплотни-
тельных резинок, — под-
черкнул он.

По словам Антона Ан-
типова, сотрудники про-
верили кровли 129 домов 
на герметичность, отре-
монтировали там, где не-
обходимо, навели порядок 
на чердаках и в подвалах, 
утеплили все магистраль-
ные трубопроводы специ-
альным материалом.

На данный момент ото-
пление подано во все дома 
и учреждения округа.

Анна 
ФОМИНА

Что делать, 
если батареи 
холодные?

В Москве создана го-
рячая линия по вопро-
сам включения отопле-
ния: 8-800-100-2329. Так-
же горячие линии в этот 
период работают во всех 
управах районов и в «Жи-
лищниках».

КОНТАКТЫ

Отопительный сезон начался досрочно

Пока верстался номер, 
заместитель мэра Москвы 
Пётр Бирюков сообщил, 
что отопление включили 
в 90% домов столицы 

Сергей Собянин утвердил новые 
стартовые площадки для строительства

В 18 новостроек 
уже переезжают 
новосёлы
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Мэр поздравил с переездом семью из Даниловского района



7СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №36 (554) сентябрь 2021 ЖКХ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Когда восстановят 
павильон на оста-
новке «Школа» на 

чётной стороне Дубнинской 
улицы?

Григорий, 
Дубнинская ул., 16, корп. 2

— Павильон ожидания 
на остановочном пункте 
«Школа» на чётной сторо-
не Дубнинской улицы де-
монтировали в связи с ис-
течением срока полезно-
го использования. Уста-
новить новый павильон 

планируется до конца 
года, — сообщили в ГУП 
«Мосгортранс».

В ведомстве поясни-
ли, что срок полезного 
использования павильо-
нов составляет шесть лет.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot

Павильон ожидания 
на Дубнинской восстановят 
до конца года

В нашем доме был 
косметический ре-
монт подъездов в 

прошлом году. Но в этом 
опять затеяли ремонт — по-
чему?

Лия Адамовна, 
Ленинградский просп., 45, корп. 2

В управе Хорошёвско-
го района сообщили, что 
ремонт подъездов в доме 
жительницы «Жилищ-
ник» начал в июне про-

шлого года. Но в связи с 
эпидемиологической об-
становкой работы при-
оста нови л и. Ремон т 
возоб новился в августе и 
в настоящее время завер-
шён. По окончании работ 
провели влажную уборку 
во всех подъездах.

Анна ФОМИНА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 4, 
тел. (499) 195-4138. Эл. почта: 
sao-hor@mos.ru

В доме на Ленинградском проспекте 
завершили ремонт подъезда

В нашем подъезде 
очень грязно, нет 
постоянной убор-

щицы. У мусоропровода 
устроили склад коробок. 
Когда наведут порядок? 
Просьба убрать большой 
контейнер перед подъездом 
5: кидают мусор со всей 
округи.

Наталья Борисовна, 
Бескудниковский бул., 6, 

корп. 3, подъезд 5

— Сотрудники «Жи-
лищника» убрали му-
сор, коробки и провели в 
подъезде дополнительную 
влажную уборку: помыли 
лестничные пролёты, хол-
лы у лифтов, площадки у 

мусоропровода, — сооб-
щили в управе Бескудни-
ковского района.

Руководству мастерско-
го участка №3 «Жилищ-
ника» поручили усилить 
контроль за соблюдением 
регламента уборки. За до-
мом закреплена постоян-
ная уборщица.

Бункер для крупнога-
баритного мусора уста-
новлен в соответствии с 
паспортом дворовой тер-
ритории.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский 
бул., 16а, тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: 
beskudnikovo@mos.ru

Подъезд на Бескудниковском 
привели в порядок

Как читать платёжку

Н
а какую ин-
формацию 
в п латёж-
ке обратить 
внимание, 

разбиралась корреспон-
дент «Севера столицы».

Не левый ли 
ЕПД?

В столице были случаи, 
когда в почтовых ящиках 
оказывались платёжки с 
реквизитами не управ-
ляющей организации, а 
мошенников. Некоторые 
доверчивые граждане не 
глядя оплачивали такие 
квитанции.

— Чтобы проверить, не 
поддельный ли ЕПД, надо 
сверить данные получа-
теля платежа и данные 
плательщика в бумажной 
платёжке, сравнить с пре-
дыдущими квитанция-
ми, — говорит начальник 
договорного отдела «Жи-
лищника района Копте-
во» Наталья Микулина.

Лишних услуг 
быть не должно

Надо проверить дан-
ные о количестве жилищ-
но-коммунальных услуг. 
Например, в ЕПД может 
быть включена плата за 
коллективную антенну 
или за радиоточку, а жи-
тель оформил отказ. Тог-
да надо идти разбираться: 
по радиоточке — в МФЦ, 
по антенне — к поставщи-
ку услуги.

— Часто спрашивают: 
не ошибка ли то, что ле-
том в ЕПД остаётся стро-
ка за отопление? По реше-
нию городских властей за 
отопление москвичи пла-
тят в течение всего года — 
ежемесячно по 1/12 отпу-
щенной тепловой энергии 
за прошлый год, — пояс-
няет Наталья Микулина.

Взносы за капремонт 
в ЕПД есть только у соб-
ственников жилья, у на-
нимателей — плата за 
наём.

Если 
зашкаливает 
сумма

Стоит обратить внима-
ние на объёмы потреб-
ления. Например, если 
воды больше 4 кубоме-
тров на человека за горя-
чую и больше 6 кубов за 
холодную, то надо выяс-
нить: либо вам почему-то 
считают по нормативу, 

либо была течь, либо сло-
мался счётчик… При пра-
вильной работе счётчиков 
можно сделать перерасчёт 
на основании акта снятия 
контрольных показаний.

— Перерасчёты в ЕПД 
идут отдельной строкой: 

обычно по отоплению, в 
начале года — по воде, а 
также при подтверждении 
льгот, — продолжает На-
талья Микулина.

Если человек не переда-
вал несколько месяцев по-
казания счётчиков воды, 
то за три месяца ему на-
числяют оплату по сред-
ним показателям за по-
следние полгода. Начиная 
с четвёртого месяца — по 
нормативам либо по по-
казаниям общедомового 
прибора учёта. А это боль-
ше и дороже.

Корешок может 
быть полезен

По словам Натальи Ми-
кулиной, верхняя часть 
ЕПД — очень важная 
часть платёжки. Там есть 
данные о счётчиках воды, 
об их показаниях и о сро-
ках поверки. К сожале-
нию, многие отрывают эту 
часть платёжки и выбра-
сывают. Потом, не зная 
сроков поверки, подда-
ются на уловки мошен-
ников, навязывающих за-
мену счётчиков или про-
ведение поверки раньше 
срока.

— Либо у них идёт про-
срочка по поверке, и жи-
телям выставляют оплату 
воды по нормативам. Пе-
рерасчёт в данном случае 
не делают, — говорит На-
талья Микулина.

О чём 
предупреждает 
розовый цвет?

Текущий платёжный 
документ белого цве-
та, долговой — розового. 
Оплатить коммуналку не-
обходимо до 10-го числа 
следующего месяца.

Отдельной строкой в ро-
зовом ЕПД значатся пени. 
Их начисляют с 31-го дня 
просрочки.

Анна ФОМИНА

Пять фактов о квитанции за «коммуналку»

Пени 
начисляют 
с 31-го дня 
просрочки

Жительница дома 36, 
корп. 1, на Коровин-
ском шоссе установила 
в приквартирном холле 
перегородку и глухую ме-
таллическую дверь, от-
городив свою квартиру 
и квартиру рядом. Дру-

гих соседей по этажу воз-
мутило то, что собствен-
ница захватила большую 
половину тамбура без их 
согласия, и они обрати-
лись в Мосжилинспек-
цию.

Инспекторы вышли на 
место с проверкой и убе-
дились в наличии двери 
в приквартирном холле.

— При этом москвич-
ка не смогла представить 
решение общего собрания 
по вопросу передачи в её 
личное пользование части 
общедомового имущества. 
За согласованием данных 
работ хозяйка квартиры 
также не обращалась, — 
прокомментировала си-
туацию заместитель на-

чальника Жилищной ин-
спекции по САО Светла-
на Хавран.

По её словам, для уста-
новки такой перегородки 
необходимо представить 
решение общего собра-
ния собственников дома с 
двумя третями голосов за, 
а кроме того, техническое 
заключение о допустимо-

сти и безопасности пере-
делки, в его составе доку-
мент о соответствии го-
сударственным санитар-
но-эпидемиологическим 
правилам и нормативам.

Заодно инспекторы вы-
яснили, что жительница 
существенно переделала 
и свою квартиру: она де-
монтировала перегород-

ки, сделала совмещён-
ный санузел вместо раз-
дельного.

На данный момент вла-
делица жилплощади со-
гласовала перепланиров-
ку, проведённую в своей 
квартире. А перегородку в 
приквартирном холле де-
монтировала за свой счёт.

Анна ФОМИНА

ПРОВЕРКА

На Коровинском шоссе убрали из подъезда незаконный тамбур

На что обратить внимание 
в едином платёжном документе
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В 
столице поя-
вились новые 
общественные 
пространства, 
в их числе че-

тыре набережные в районе 
острова Балчуг, которые 
были комплексно рекон-
струированы в этом году.

Москва зеленее 
Сингапура

— Большое благоустро-
енное пространство сде-
лали на острове Балчуг — 
от Дома музыки до Дома 
культуры «ГЭС-2». Мож-
но гулять теперь не только 
вдоль «Зарядья» и Крем-
лёвской набережной, но и 
с противоположной сто-
роны Москвы-реки, — 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин, откры-
вая обновлённые набе-
режные.

Он сообщил, что на 
острове привели в поря-
док тротуары, а на берегу 
установили новые фонари. 
Часть из них напоминает 
старинные газовые све-
тильники. Осталось вы-
садить деревья, и к весне 

остров заиграет зелёны-
ми красками.

Парки возле дома
По словам Сергея Со-

бянина, за последние 10 
лет в городе приведено в 
порядок 440 улиц и обще-
ственных пространств, 36 
набережных и более 880 
парков и скверов, распо-
ложенных во всех округах 
столицы.

Теперь москвичам не 
надо ехать в центр горо-
да, чтобы погулять или 
заняться спортом, — всё 
это есть прямо возле дома. 
Летом — велодорожки и 
спортплощадки, зимой — 
лыжные трассы, катки и 
горки, — отметил столич-
ный градоначальник.

Копия канала 
украсила берег

В Северном округе в этом 
году открыли два крупных 
объекта благоустройства — 
у метро «Динамо» и у Ам-
булаторного пруда. Самым 
крупным общественным 
пространством САО из от-

крытых недавно остаётся 
Северный речной вокзал и 
прилегающий к нему парк. 
В этом году набережную 
парка соединили дорожка-
ми с благоустроенной тер-
риторией Национального 
теннисного центра России 
им. Хуана Антонио Сама-
ранча.

«И дети, и взрослые 
увлечённо запускают бу-

мажные кораблики по 
уменьшенной копии ка-
нала им. Москвы. Теперь 
вокзал — новый центр 
культурной жизни на Се-
вере столицы. За год его 
посетили уже более 1,5 
млн человек», — написал 
Сергей Собянин на сво-
ей странице в социальной 
сети «ВКонтакте».

Евгений БАКИН

За год Северный 
речной вокзал посетили 
более 1,5 млн человек

На берегу Амбулаторно-
го пруда около кинотеатра 
«Баку» открылась новая 
прогулочная зона, а вот 
прогулочные зоны, дет-
ские и спортивные пло-
щадки, фонтаны в цен-
тре водоёма, появившие-
ся в этом году, уже радуют 
жителей округа.

В новом сквере самой 
обсуждаемой стала аллея 
вдоль пруда со стороны 
Часовой улицы. Там по-
явились шесть арт-объ-
ектов — круглых садовых 
диванов диаметром более 
2 метров. Как рассказа-
ли в «Жилищнике рай-
она Аэропорт», который 
проводил работы, мест-
ные жители уже прозва-
ли конструкции порта-
лами в будущее и само-
лётными турбинами, что 
вполне перекликается с 
названием района.

— Это такие стилизо-
ванные скамейки, на ко-
торые внутри окружности 
можно даже прилечь. Ве-
чером они подсвечивают-
ся, что создаёт совершен-
но нереальный эффект. 
Цвета подсветки синхро-
низируются с подсветкой 
плавающих фонтанов в 
пруду. На это стоит по-
смотреть, — говорит за-
меститель руководителя 
«Жилищника» по благо-
устройству Татьяна Гринь.

При реконструкции 
сквер, который занима-
ет 3,5 га вместе с прудом, 
разделили на несколько 
тематических участков.

— Есть небольшая дере-
вянная сценическая пло-
щадка, где уже проводят 

концерты. У пруда обу-
строена смотровая пло-
щадка с шезлонгами, с ко-
торых удобно любоваться 
фонтанами. Есть спортив-
ные площадки для моло-
дёжи. Четыре игровые 
зоны для детей разного 
возраста. Пожилые люди 
могут прогуляться по но-
вым мощёным дорожкам и 
посидеть на комфортных 
парковых скамейках, — 
пояснила Татьяна Гринь.

Перемены, связанные с 
переустройством террито-
рии, не помешали посто-
янным обитателям Амбу-
латорного пруда — уткам.

— Они ненадолго уле-
тали, когда шли шумные 
строительные работы, но 
уже вернулись. Утиный 
домик остался на месте. 
Фонтаны и их подсветка 
птиц нисколько не сму-
щают, — добавила она.

Руководитель «Жилищ-
ника района Аэропорт» 
Махфур Каримов рас-
сказал: работы по благо-
устройству возле Амбула-
торного пруда, как и пла-
нировали, завершили ко 
Дню города.

— На полное обновле-
ние территории понадо-
билось 4,5 месяца. Нача-
ли работать 15 апреля в 
этом году, закончили 30 
августа, — подчеркнул он.

Кстати, реконструкция 
кинотеатра «Баку», кото-
рый также стоит на бере-
гу Амбулаторного пруда, 
ещё продолжается. Рабо-
ты планируют закончить 
в 2022 году.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Скамейки 
у Амбулаторного 
пруда прозвали 
порталами в будущее

Гулять у Речного вокзала 
стало удобнее
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Необычные скамейки — отличное место 
для отдыха и фотосессий

Год назад Сергей Собянин вместе 
с москвичами открыл парк 
Северного речного вокзала

Подведены итоги благоустройства этого года
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл после бла-
гоустройства центральную 
часть нового парка на Па-
велецкой площади. 

— Закончился самый 
большой долгострой Мо-
сквы. На протяжении мно-
гих лет здесь была яма, на 
которую абсолютно законно 
жаловались жители, — на-
помнил столичный градона-
чальник. 

Здесь проведена рекон-
струкция трамвайных путей, 
на крыше строящегося под-
земного торгового центра 
создан парк, где есть фон-
тан, открытый амфитеатр, 
искусственные холмы, пе-
шеходные дорожки и дере-
вянные настилы для отдыха.

Полностью завершить ре-
конструкцию Павелецкой 
площади планируют уже в 
этом году.

Когда верстался номер
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З
имой, когда про-
должительность 
светового дня 
короткая, осо-
бен но ва ж но 

сделать ребёнка замет-
ным на дороге. О том, что 
можно прикрепить на оде-
жду и на детский транс-
порт, рассказала инспек-
тор группы по пропаган-
де ОГИБДД по САО Ека-
терина Шибина.

Можно пришить 
или наклеить

Лучше видеть детей при 
любых дорожных условиях 
позволят фликеры (свето-
возвращающие элементы). 

— Очень хорошо, если 

эти детали уже присут-
ствуют на одежде. Если их 
нет, такие элементы мож-
но приобрести и пришить 
или приклеить самостоя-
тельно, — пояснила Ека-
терина Шибина.

Выбор огромный: тесь-
ма, ленты, хлоп-брасле-
ты, наклейки, брелоки или 
значки со специальным 
покрытием — всё это мож-
но купить в ателье, в авто-
магазине или в Интернете.

— Проверить работу 
световозвращателя мож-
но, сфотографировав его 
на мобильный телефон со 
вспышкой. На фото дол-
жен быть очень яркий бе-
лый свет, — говорит Ека-
терина.

Количество наклеек ни-
как не регламентируется 
и оставляется на усмотре-
ние родителей.

Полминуты, 
чтобы 
затормозить

Мама двоих дочерей 
Анастасия Бирюкова из 
Головинского очень вни-
мательно относится к бе-

зопасности на дороге. Она 
пришивает на одежду де-
вочек световозвращаю-
щую тесьму.

— Стараюсь закрепить 
полоски на рукавах в рай-
оне плеча и на штанах воз-
ле голени. Когда ребёнок 
переходит дорогу, то фары 
машин его освещают сбо-
ку, а значит, водители ви-
дят яркие белые полоски, 
— говорит Анастасия. — 

Такой пунк тик относи-
тельно безопасности у 
меня появился год на-
зад. Как-то вечером дев-
чонки ехали на самока-
тах по дворовому проез-
ду, с парковки начала вы-
езжать машина и осветила 
их фарами. Младшая све-
тилась, как ёлка, в своём 
комбинезоне со световоз-
вращающими полосками, 
а старшая в тёмно-зелёной 
куртке без нашивок была 
незаметна, — рассказала 
Анастасия Бирюкова.

По словам Екатерины 
Шибиной, с ближним 
светом фар водитель спо-
собен увидеть пешехода на 
расстоянии 25-50 метров. 
Если на нём есть световоз-
вращатели — со 150-200 
метров. С дальним светом 
фар эта дистанция увели-
чивается до 350 метров и 
даёт водителю ещё 15-25 
секунд для принятия ре-
шения.

Обозначьте 
велосипед 
и коляску

Кроме одежды, сто-
ит обозначить школь-
ные рюкзаки и сумки. 
Это можно сделать с по-
мощью как фликера, так 
и небольшого фонари-
ка-брелока, только нуж-
но не забывать его вклю-
чать в темноте.

Также специалисты ре-
комендуют «подсветить» 
транспорт: на велосипе-
де световозвращающую 
ленту крепят по всей раме, 
то же самое с санками и с 
детской коляской. На са-
мокате лучше обозначить 
именно верхнюю часть — 
стойку и горизонтальную 
ручку.

Ольга 
КАЛИНКИНА

Одежда светится, как ёлка
«Блестящего» ребёнка лучше видно на улице в темноте

Проверить работу 
фликера можно, 
сфотографировав его 
со вспышкой

Попал 
под «Мицубиси» 
на улице 
800-летия Москвы

Утром 13 сентября 
67-летний мужчина попы-
тался перейти улицу 800-ле-
тия Москвы у перекрёстка с 
Дмитровским шоссе. Пеше-
ход начал пересекать про-
езжую часть по «зебре», 
но, по словам очевидцев, 
на красный свет. Мужчину 
сбил автомобиль «Мицуби-
си». В итоге скорая увезла 
пострадавшего в больницу 
с переломом плеча.

Сбил женщину 
на 2-й 
Магистральной

13 сентября около 11 ча-
сов утра водитель «Шкоды» 
ехал по 2-й Магистральной 
улице в направлении 3-й 
Магистральной улицы. На-
против дома 1/3, стр. 1, он 
сбил женщину, стоявшую на 
автобусной остановке «2-я 
Магистральная улица». При 
этом 66-летняя женщина 
получила сотрясение моз-
га, ссадину лба и травмы 
плеча и ноги. Пострадав-
шую госпитализировали. 
Обстоятельства устанав-
ливаются.

На Дмитровке 
пострадал пассажир 
автобуса

Около часа дня 13 сентя-
бря водитель автобуса мар-
ки НефАЗ вёз пассажиров 
по 179-му маршруту (Ме-
тро «Войковская» — стан-
ция МЦД «Лианозово»), дви-
гаясь по Дмитровскому шос-
се со стороны центра. Отъ-
езжая от остановки «Метро 
«Верхние Лихоборы» (се-
верный вестибюль)», он тро-
нулся с места прежде, чем 
82-летний мужчина успел 
выйти из автобуса. В резуль-
тате пассажир упал, получив 
перелом руки и рваные раны 
ног. Скорая доставила пен-
сионера в больницу.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Корреспондент «Севера 
столицы» поучаствовала в 
учениях по эвакуации пасса-
жиров Московской канатки в 
Лужниках. По легенде, про-
изошёл технический сбой, и 
восемь кабинок «застряли» 
на высоте тридцати с лишним 
метров вместе с пассажира-
ми. При этом четыре зависли 
над Лужнецкой набережной, 
а ещё четыре — над рекой. 
В числе пассажиров одной 
из кабинок оказалась корре-
спондент «Севера столицы».

Людей, зависших над «су-
шей», спасатели эвакуирова-
ли с помощью пожарных лест-
ниц; к тем кабинкам, которые 
остановились над рекой, до-
бирались на альпинистском 
снаряжении по тросам. Эва-
куацию в каждой кабинке про-
водили двое: пока один специ-
алист страховал напарника 
на крыше, второй на верёвке 
и специальной косынке опу-
скал пострадавших на кате-
ра и пожарно-спасательный 
корабль «Полковник Черны-

шёв». Спуск прошёл быстро, 
но в то же время плавно. Все 
действия координировал раз-
вёрнутый на берегу штаб. Опе-
рация заняла меньше часа.

По словам заместителя 
руководителя Департамен-
та ГОЧСиПБ Андрея Ивано-
ва, длина Московской канат-
ной дороги составляет боль-
ше 700 метров, а перепад вы-
соты достигает 60 метров. В 
действительности аварий или 
несчастных случаев на канат-
ке не было, но спасатели ре-

гулярно отрабатывают воз-
можные экстренные ситуации.

— Для спасения пассажи-
ров канатной дороги мы мо-
жем задействовать катера, 
вертолёты, лестницы и подъ-
ёмные механизмы 50-метро-
вой высоты, — рассказал Ан-
дрей Иванов. — Фуникулёр 
рассчитан на одновременную 
перевозку 264 человек, поэто-
му в случае экстренной ситуа-
ции здесь будут десятки спа-
сателей и вся техника.

Эльвира ЯКУПОВА

На Московской канатке провели учения по эвакуации пассажиров

Спуск пассажиров прошёл быстро, но в то же время плавно
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О
с н о в н ы м и 
проектами в 
столи чном 
д о р о ж н о м 
строитель-

стве в ближайшие годы 
станет завершение работ 
по созданию системы хор-
довых магистралей.

— В год мы строим по-
рядка 100 километров до-
рог. Это примерное рас-
стояние от центра Москвы 
до Клина. При этом надо 
учитывать, что каждый 
километр в плотной го-
родской застройке даёт-
ся непросто. Попутно мы 
строим коммуникации, 
железнодорожные пере-
езды, тоннели, развязки 
— решаем массу инже-
нерных задач, — сказал 
 Сергей Собянин.

Открыли 
несколько 
развязок

На своей странице в со-
циальной сети «ВКонтак-
те» Сергей Собянин на-
помнил, что за минув-
шее десятилетие дорож-
ная сеть Москвы выросла 
почти на 20%. Только за 
последние месяцы в горо-

де открыли участок Севе-
ро-Восточной хорды меж-
ду Открытым и Ярослав-
ским шоссе, две развяз-
ки на СВХ, путепровод 
через второй диаметр на 
Юго-Восточной хорде, а 
также дорогу от поселе-
ния Московский к стан-
ции «Филатов Луг».

«Ключевыми проекта-
ми на ближайшие годы 
остаются строитель-
ство Северо-Восточной, 
Юго-Восточной хорды и 
Южной рокады», — на-
писал  Сергей Собянин.

Он также отметил, что 
хорды, МЦК, МЦД и ли-

нии метрополитена — ос-
нова нового транспортно-
го каркаса столицы, кото-
рый должен быть сфор-
мирован в ближайшие 
пять лет.

Эстакада 
над Дмитровкой

На Севере столицы идут 
работы по созданию эста-
кады над Дмитровским 
шоссе, которая является 
частью строящегося от-
резка СВХ от Ярослав-
ского до Дмитровского 
шоссе.

Именно этот участок 

улучшит транспортную 
доступность САО. По-
сле запуска движения 
по СВХ от Дмитровско-
го до Ярославского шос-
се автомобили, которые 
раньше объезжали проб-
ки по дворам и неболь-
шим улочкам, станут спо-
койно двигаться по новым 
эстакадам. Открыть дви-
жение по участку намече-
но в 2022 году.

Две станции 
метро

Второй крупный транс-
портный проект, кото-

рый реализуется в САО, 
— продление Люблин-
ско-Дмитровской линии 
метро на север. Участок 
от станции «Селигерская» 
до «Физтеха» начали про-
кладывать в 2019 году. Об-
щая протяжённость но-
вого отрезка метрополи-
тена — около 6 км. Здесь 
строят три остановки — 
«Яхромскую», «Лианозо-
во» и «Физтех». Первые 
две существенно упростят 
жизнь жителям Северного 
округа. Запустить движе-
ние на этом отрезке пла-
нируют в 2023 году.

Игорь СИБИРЯКОВ

ТРАНСПОРТ

100 километров дорог в год

Открыть 
движение 
по участку 
Северо-
Восточной 
хорды 
намечено 
в 2022 году

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Где будет четы-
рёхъярусная пар-
ковка на Зелено-

градской улице? И что 
строят напротив нашего 
дома?

Светлана Ивановна, 
Зеленоградская ул., 39

— Напротив дома жи-
тельницы возводят имен-
но четырёхъярусную пар-
ковку, которая станет ча-
стью транспортно-переса-
дочного узла «Ховрино», 

— сообщили в управе рай-
она Ховрино.

Это будет перехваты-
вающий паркинг, одно-
временно на ней смогут 
разместиться 200 машин. 
Она позволит автомоби-
листам комфортно пере-
саживаться на обществен-
ный транспорт.

Анна ФОМИНА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru

На Зеленоградской возводят 
многоуровневую парковку

Отсутствует пави-
льон на остановке 
«Метро «Войков-

ская». Когда его устано-
вят?

Елена Михайловна, 
2-й Новоподмосковный пер., 6

— Вернуть на место 
павильон ожидания на 
остановочном пункте 
«Метро «Войковская» 
на Ленинградском шос-
се у дома 8, корпус 2, 
планируется до конца 

года, — сообщили в ГУП 
«Мосгортранс».

Срок полезного исполь-
зования прежнего пави-
льона истёк, поэтому его 
демонтировали.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot

Павильон к метро «Войковская» 
должны вернуть до конца года

Как Москве удаётся строить магистрали и метро в плотной застройке

В Москве 
стартует 
ежегодный 
городской смотр 
«Информируем 
из первых рук»

Федеральные и городские 
печатные издания, а также 
окружные и районные СМИ 
смогут направить свои заяв-
ки на конкурс в период с 16 по 
30 сентября 2021 года. 

Победители смотра будут 
определены в следующих но-
минациях: «Лучшая окруж-
ная газета», «Лучший интер-
нет-ресурс окружной газе-
ты», «Лучшая интернет-газета 
района», «Лучшая фотора-
бота о жизни города Москвы 
среди окружных и районных 
средств массовой информа-
ции», «Лучшая фоторабота 
о жизни города Москвы сре-
ди федеральных и городских 
периодических печатных из-
даний», «Лучшая авторская 
публикация о жизни города 
Москвы среди окружных и 
районных средств массовой 
информации», «Лучшая ав-
торская публикация о жизни 
города Москвы среди феде-
ральных и городских перио-
дических печатных изданий», 
«Лучший видеоматериал о 
жизни города Москвы среди 
окружных и районных средств 
массовой информации». 

Победители смотра, заняв-
шие призовые места в каждой 
номинации, будут награжде-
ны дипломами Городской ко-
миссии и денежными поощ-
рениями. 

Более подробно с условия-
ми смотра «Информируем из 
первых рук» можно ознако-
миться на страницах Депар-
таментов средств массовой 
информации и рекламы го-
рода Москвы и территориаль-
ных органов исполнительной 
власти города Москвы, а так-
же на сайте информационно-
го центра Правительства Мо-
сквы www.icmos.ru.

Заявки на участие в смотре 
принимаются в электронном 
виде на events@gipp.ru с 16 
по 30 сентября 2021 года. 

От редакций окружных га-
зет заявки принимаются так-
же по адресу: 107078, ул. Но-
вая Басманная, 19, стр. 2, с 
понедельника по пятницу с 
11.00 до 16.00. Тел.: (495) 662-
6629, Светлана  Тюрина.

Все 
новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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Мэр принял участие в техническом 
пуске участка БКЛ от станции 
«Мнёвники» до «Давыдково»
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45
-летний старший 
пожарный Сергей 
Глазунов из района 
Ховрино занял 1-е 

место на городских соревнова-
ниях по гиревому спорту среди 
 команд МЧС. Его результат по-
мог представителям Северного 

округа обойти всех и в команд-
ном зачёте.

При росте 187 см Сергей весит 
95 кг, поэтому выступает в кате-
гории тяжеловесов. На соревно-
ваниях он 40 раз одновремен-
но поднял две 24-килограммо-
вые гири за пять минут и сделал 
рывок каждой рукой по 60 раз.

— Для меня это не предел, 
я делал и 100 подъёмов, 

но мне сказали: хватит 
уже, ты и так выиграл, 
— рассказывает  Сергей 
Глазунов.

Спасатель живёт 
в Ховрине. Пять лет 
назад он с семьёй пе-
реехал в Москву из 
Санкт-Петербурга, где 

тоже служил в МЧС и 
занимал призовые места 

на соревнованиях.
— Спорт очень помогает в 

работе, — считает спасатель. 
— Однажды в САО из горя-

щей квартиры мы спасли 
мужчину килограммов 130 
весом. Он уже надышался 
дымом и не мог идти. Мы 
втроём практически нес-
ли его по лестнице с 7-го 

этажа, тогда мне очень приго-
дилась физическая подготовка. 

Сергей Глазунов также пла-
вает на скорость стометровку, 
выступает на соревнованиях по 
лёгкой атлетике, зимой бегает на 
лыжах, является кандидатом в 
мастера спорта по боксу.

— Каждый день я начинаю с 
десятиминутной зарядки, дома 
есть турник и гири. Тренируюсь 
на уличных спортплощадках и в 
нашем спортзале в пожарно-спа-
сательной части на Кронштадт-
ском бульваре. Прихожу туда по 
выходным: на работе перегру-
жать себя нельзя — вдруг по-
жар, а ты уже устал, — говорит 
спасатель.

Эльвира ЯКУПОВА

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Начало 
мусорной 
любви

Жители дома на улице 
Софьи Ковалевской жалу-
ются, что кто-то оставля-
ет пакеты с мусором в об-
щем холле на первом эта-
же, при этом мусорный 
контейнер расположен не-
далеко от подъезда. «Что 
в голове у таких соседей?» 
— спрашивают жители.

Я думаю, что привыч-
ка не доносить отходы до 
контейнера может быть 
началом большой мусор-
ной любви. Сначала чело-
век бросает пакеты в хол-
ле, потом оставляет их за 
своей входной дверью, по-
том перестаёт выносить из 
квартиры и на финальном 
этапе начинает тащить в 
дом всё с окрестных по-
моек. Так и появляются 
мусорные квартиры, от-
равляющие жизнь окру-
жающим.

А у вас какие версии по 
поводу мотивов людей, не 
доносящих пакеты до му-
соропровода или улично-
го контейнера?

Редактор «Севера столицы»
Анастасия МАНУКИНА
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В свою смену 
тренироваться 
нельзя: 
вдруг пожар, 
а ты уже устал

В подъезде 
на Дмитровке 
вспыхнул 
электрощиток

Посреди ночи 6 сентя-
бря в подъезде дома 105, 
корп. 1, на Дмитровском шос-
се в Бескудниковском райо-
не загорелся электрощиток 
в тамбуре. В результате пер-
вый этаж в подъезде напол-
нился дымом. Приехавшие 
по вызову жителей пожар-
ные ликвидировали огонь по-
рошковым огнетушителем. 
Пострадавших нет. Вероят-
ная причина инцидента — не-
исправность проводки.

В кафе в районе 
Аэропорт 
загорелась вытяжка

Вечером 10 сентября в 
кафе, расположенном по со-
седству с Ленинградским 
рынком, вызывали пожар-
ных. Загорелись жировые 
отложения, скопившиеся 
на стенках вентиляцион-
ной шахты над мангалом. 
Пожарные погасили пламя 
на 0,5 кв. метра. Пострадав-
ших нет. Причина пожара 
— несвоевременная чист-
ка вентиляции.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

За минувшую неделю в округе произошло 4 пожара. 
 Пострадавших нет.

Снегоплавильный пункт возве-
дут по адресу: 1-й Магистраль-
ный тупик, 6а, вместе со стро-
ительством трубопровода — 
связки между Новолихоборским 
каналом и коллектором Ленин-
градского и Краснопресненско-

го районов. Проект согласовала 
Москомархитектура.

— Чтобы ускорить уборку сне-
га, в городе увеличивается число 
снегоплавильных пунктов. Это 
чисто утилитарное сооружение и 
по функции, и по внешнему виду, 
тем не менее невероятно важное 
для города в зимний период. От-

делка всего комплекса будет вы-
полнена из металлических окра-
шенных листов и сэндвич-пане-
лей серого цвета. Помимо зда-
ний, на участке предусмотрена 
парковка для спецтехники, — по-
яснил главный архитектор сто-
лицы Сергей Кузнецов.

Олег ЛАРИН

Снегоплавильный пункт 
появится в Хорошёвском

ЧТО ПОСТРОЯТ

Сергей Глазунов из Ховрина 
стал лучшим в гиревом спорте 
среди пожарных Москвы

Изменили схему проезда авто-
мобилей на 400-метровом участке 
дублёра Волоколамского шоссе в 
сторону центра. Как сообщили в 
управе района Сокол, ограничения 
пришлось ввести из-за реконструк-
ции водопровода в Волоколамском 
коллекторе.

Рабочие заняли участок дублёра 
от дома 7 до пересечения с улицей 
Николая Рериха. Здесь три полосы 
движения. Перекрывать проезжую 
часть полностью не стали, ограни-
чения коснулись лишь одной поло-
сы. Движение по двум другим оста-
ётся свободным.

В Центре организации дорожно-
го движения уточнили, что работы 
планируют завершить 20 декабря.

Михаил КОФАНОВ

НАВИГАТОР На дублёре Волоколамки 
ограничили движение

Ещё один снегоплавильный пункт нужен, чтобы ускорить уборку снега

Гиревым спортом Сергей 
занимается с 8-го класса

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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ПОДДЕРЖИМ!

Нужны лекарства, 
строительные 
материалы

Социальная служба поддержки 
нуждающихся «Помощь придёт» 
с улицы Прянишникова оказыва-
ет помощь многодетной маме и 
другим нуждающимся людям.

— Недавно к нам обратилась 
молодая женщина Юлия, кото-
рая снова готовится стать мате-
рью, — рассказал руководитель 
службы священник Платон Му-
рашкин. — У неё серьёзное за-
болевание крови, из-за которо-
го есть большая угроза потерять 
ребёнка. Для спасения жизни ма-
лыша необходим иммуноглобу-
лин человека — весьма дорого-
стоящее лекарство. Надеемся, 
что среди читателей «Севера 
столицы» найдутся люди, кото-
рые смогут помочь Юлии и без-
возмездно передать ей это ле-
карство.

По словам отца Платона, вра-
чи поставили Юлии диагноз «при-
вычное невынашивание беремен-
ности», из-за которого она уже 
пережила несколько трагедий. 
Врач-гематолог прописал ей два 
курса капельниц с иммуногло-
булином, для которых нужно 12 
флаконов препарата по 25 мил-
лиграммов. Процедуру необходи-
мо начать в ближайшее время и 
продолжить через четыре недели.

Среди подопечных служ-
бы оказалась и две беженки с 
Украины.

— На родине они занимались 
сыроделием, сейчас обоснова-
лись под Рязанью, — продолжа-
ет отец Платон. — Живут очень 
бедно, мы им всячески помогаем, 
но они хотят самостоятельно обу-
страивать свою жизнь и планиру-
ют открыть небольшую молочную 
ферму. Возможно, организации 
САО помогут им с необходимы-
ми строительными материала-
ми и с другим оборудованием.

«Помощь придёт» также про-
должает приём вещей и обуви 
в хорошем состоянии, которые 
волонтёры сортируют и готовят 
для столичных и региональных 
социальных организаций. Что-
бы отправлять благотворитель-
ные грузы, служба приобрела 
подержанную «Газель». Отец 
Платон надеется, что для ново-
го фургона появится постоянный 
волонтёр-водитель с правами ка-
тегории В.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адрес службы «Помощь придёт»: 
ул. Прянишникова, 19а, стр. 4, 
тел. 8-903-616-1911. 
Сайт: помощь-придет.рф. Страница 
в соцсети: vk.com/pomoshpridet

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)

Нужен волонтёр 
для гончарной мастерской
Добровольцы могут помочь бездомным начать жить обычной жизнью

Б
е з д о м н ы е 
люди нужда-
ются в самой 
разной помо-
щи. Благотво-

рительная организация 
«Небомживы» из Хоро-
шёвского района начи-
нала с помощи едой, а те-
перь занимается и соци-
альной реабилитацией 
людей, которые попали 
в трудную жизненную си-
туацию. На всех направ-
лениях работы органи-
зации нужна помощь во-
лонтёров. Стать одним из 
них может каждый совер-
шеннолетний житель Се-
верного округа. 

Открыли приют
Система помощи, соз-

данная в «Небомживы», 
состоит из трёх уровней.

— Первый уровень — 

работа на улице. Это и 
благотворительные обе-
ды, и адресная помощь 
вещами и медикамен-
тами. На втором уровне 
— реабилитация наших 
подопечных в диагно-
стическом и реабилита-
ционном центрах и при-
юте для бездомных-инва-
лидов «Дом на полпути» 
в Подмосковье. Третий 
уровень — помощь про-
шедшим реабилитацию 
в оформлении докумен-
тов и их устройство в со-
циальные учреждения, 
— рассказал руководи-
тель организации Вадим 
Кузнецов.

Отправили 
дедушку домой

Каждая история помо-
щи попавшему в беду че-
ловеку уникальна. Так, 

этим летом добровольцы 
«Небомживы» помогли 
вернуться домой 82-лет-
нему старичку, который 
приехал из Кирова в Мо-
скву.

— Деньги у него бы-
стро закончились, и ему 
пришлось обживаться 
на Ярославском вокзале, 
где его заметила наша 
сотрудница и уговори-
ла приехать в приют, — 
рассказал Вадим Куз-
нецов.

Команда приюта свя-
залась с администраци-
ей Кирова. Выяснилось, 
что у пенсионера есть на-
правление на прожива-
ние в доме-интернате для 

пожилых людей и людей 
с инвалидностью. До-
бровольцы обеспечили 
его телефоном, билетом 
до Кирова и всем необ-
ходимым на время, пока 
он будет оформляться в 
интернат.

В поисках 
помещения

«Небомживы» пригла-
шает к сотрудничеству 
волонтёров, готовых по-
могать в центрах и в при-
юте. Также нужны люди, 
готовые участвовать в ор-
ганизации обедов, сборе 
одежды и медикаментов; 
те, кто может помочь ор-

ганизации своими зна-
ниями — например, юри-
сты, экономисты, пиар-
щики.

— Мы размещаем план 
работы на неделю в мес-
сенджерах, и доброво-
лец может выбрать удоб-
ное для него мероприя-
тие, например занятие 
арт-терапией. В наших 
планах — открытие гон-
чарной мастерской, в ко-
торой также будут нуж-
ны добровольцы, владе-
ющие этим искусством, 
— отметил Вадим Куз-
нецов. — Для собраний 
добровольцев мы сейчас 
ищем небольшое поме-
щение в САО.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адрес благотворительной 
организации «Небомживы»: 
Ленинградский просп., 37, 
тел. (495) 740-2747. 
Сайт: nebomzhivy.ru

Для бездомных собирают 
одежду и медикаменты

Волонтёры могут помогать 
бездомным людям на улице 
или в приюте

Смотреть 
здесь

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 б

ла
го

тв
ор

ит
ел

ьн
ой

 о
рг

ан
из

ац
ие

й 
«Н

еб
ом

ж
ив

ы
»



13СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №36 (554) сентябрь 2021 БЕЗОПАСНОСТЬ

Пенсионерка 
выкинула в окно 
1 миллион рублей

Савёловская межрайон-
ная прокуратура утверди-
ла обвинение в отноше-
нии 35-летнего подозре-
ваемого в крупном мошен-
ничестве. Как сообщили 
в пресс-службе окружной 
прокуратуры, летом про-
шлого года его подельник 
позвонил пенсионерке на 
мобильный, представил-
ся сотрудником полиции 
и убедил помочь в поим-
ке преступников «на горя-
чем». Пожилая женщина 
по указанию злоумышлен-
ников обналичила все свои 
сбережения и выкинула в 
окно более 1 млн 100 тыс. 
рублей.

В САО задержали 
продавцов якобы 
золотых монет

Двое мужчин прода-
ли 43-летней жительнице 
Западного Дегунина под 
видом золотых 445 суве-
нирных монет и две лож-
ки. Мошенники рассказа-
ли, что нашли драгоцен-
ности на стройке. Чтобы 
убедить покупательницу в 
подлинности изделий, зло-
умышленники дали ей на-
стоящую золотую монету и 
предложили пройти в лом-
бард. После утвердитель-
ного заключения оценщика 
женщина приобрела суве-
нирку на полмиллиона руб-
лей. Когда же она решила 
продать монеты в ювелир-
ном магазине, ей объяс-
нили, что драгоценности 
фальшивые. Подозревае-
мых 29 и 30 лет задержали 
и заключили под стражу. 
Как рассказали в Проку-
ратуре САО, дело переда-
но в Тимирязевский район-
ный суд.

На Дубнинской 
задержали 
липового 
строителя

В полицию обратился 
мужчина, который рас-
сказал, что заключил до-
говор о выполнении строи-
тельных работ и отдал 200 
тыс. рублей задатка, но ма-
стер после этого перестал 
выходить на связь. Поли-
цейские задержали 39-лет-
него подозреваемого на 
Дубнинской улице, денег 
при нём уже не было. Как 
сообщили в пресс-службе 
УВД по САО, злоумышлен-
ник представил заказчику 
подложную доверенность 
от имени одной из строи-
тельных компаний. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ХРОНИКА

Ж
и т е л и 
о д н о г о 
из домов 
на про-
езде Че-

репановых нашли в сво-
их поч товых ящиках уве-
домления, что автоматы в 
их электрощитках неис-
правны и нужно срочно 
их заменить. На бланках 
красовался логотип, похо-
жий на тот, что использу-
ет АО «Мосэнергосбыт», 
а вот название было ука-
зано другое. Фото такого 
бланка опубликовали в 
соседском сообществе в 
соцсети «ВКонтакте». По-
добные истории не ред-
кость. «Север столицы» 
выяснил, чем опасны та-
кие незваные электрики.

Навязанная 
услуга

«Мастер» также может 
заявить жителю, что у 
него есть проблемы с про-
водкой либо пора менять 
электросчётчик.

Иван с Дубнинской 
улицы рассказал нашей 
газете, что у него в подъ-
езде такие деятели рабо-
тали парой: один — «про-
веряющий» — покопался в 
щитке, заявил, что всё не-
исправно, и тут же на пло-
щадке по явился второй, 
готовый всё починить за 
15 тыс. рублей.

— Наши сотрудники по 
собственной инициати-
ве не ходят по квартирам 
и не предлагают никакие 
услуги, — сказала началь-
ник службы корпоратив-
ных коммуникаций АО 
«Мосэнергосбыт» Елена 
Фёдорова.

Она уточнила, что со-
трудник «Мосэнергосбы-
та» может прийти к жильцу 
только в двух случаях: если 
электросчётчик вышел из 
строя и потребитель сам 
обратился в «Мосэнерго-
сбыт» с заявкой на ремонт 
или если прибор вышел за 
межповерочный интервал.

Если человек поверит 

псевдопроверяющим, ре-
зультат может быть неожи-
данным. Например, Еле-
на Лычагина с Клязьмин-
ской улицы рассказала, что 
ей поменяли электросчёт-
чик, а через неделю он пе-
рестал работать. А Викто-
рии Морозовой с Новопе-
тровской мастер предло-
жил починить автоматы, 

но сам же отказался, как 
только  узнал, что она не хо-
чет платить деньги вперёд. 

— Думаю, он забрал бы 
мои 2 тысячи и скрылся, — 
считает Виктория.

Полный тёзка
Недавно у АО «Мосэнер-

госбыт» был обнаружен 
двойник — ООО «Мос-
энергосбыт». Сотрудники 
ООО так и представлялись 
горожанам: «Мосэнергос-
быт», после чего предлага-
ли заменить электросчёт-
чики за счёт жителя.

— У человека складыва-
лось впечатление, что за-
мена прибора учёта проис-
ходит по требованию на-
шей компании в связи с 
истечением срока повер-
ки, хотя подобные требо-
вания мы не предъявля-
ли, — сказали в «Мосэ-
нергосбыте».

Московское областное 
УФАС России признало, 
что компания-тёзка нару-
шает запрет на недобро-
совестную конкуренцию. 
Суд с выводами антимо-
нопольного органа согла-
сился, решается вопрос о 
привлечении ООО «Мос-
энергосбыт» к администра-
тивной ответственности.

Как распознать 
самозванцев

Как рассказали в «Мос-
энергосбыте», их сотруд-
ники одеты в фирменную 
форму с логотипом компа-
нии. У них при себе удо-
стоверение с QR-кодом. С 
помощью приложения — 
считывателя QR-кода лю-
бой может проверить на 
официальном сайте ком-
пании ФИО и должность 
представителя «Мосэнер-
госбыта». Также уточнить 
это можно по телефону 
компании.

И всегда, если возник-
ли подозрения, что вас хо-
тят обмануть — будь то не-
званые электрики, газов-
щики, медики или кто-то 
ещё, — можно обратиться 
в полицию.

Анна БЕЛОВА

Контактный центр 
АО «Мосэнергосбыт»: 
(499) 550-9550. 
Сайт: mosenergosbyt.ru

На Новопетровской 
самозванец требовал 
деньги вперёд

Незваные электрики
Чем опасны «мастера», гуляющие по подъездам москвичей

Утки вновь 
парализовали 
движение на 
ТТК

Утиное семейство 
снова парализовало 
движение на Третьем 
транспортном кольце. 
Очевидцы выложили 
видео в районной группе в социаль-
ной сети «ВКонтакте». На видео ма-
ма-утка с утятами спокойно разгули-
вают по проезжей части, и их нисколь-
ко не смущают десятки автомобилей.

Как напоминает yamskoyepole.ru, 
подобные инциденты бывают еже-
годно, но обычно раньше — в нача-
ле лета, когда большая часть уток 
выводит птенцов.

Комод, созданный 
студенткой Строгановки, 
показали в Милане

Комод, спроектированный сту-
денткой МГХПА им. Строганова, 
был представлен на выставке ме-
бели в Милане. Об этом сообщили 
в образовательном учреждении.

Как сообщает sokolgazeta.ru, сту-
дентка 2-го курса 
академии Поли-
на Ерёмичева на-
звала свой комод 
Lamb dresser. Он 
выполнен из ме-
талла и флока.

«Комод студент-
ки вызвал внима-
ние и живой инте-

рес посетителей выставки», — го-
ворится в сообщении на сайте вуза.

Фото недели: 
белка из парка Дружбы 
тоже хочет замуж

Рыжая белочка 
из парка Дружбы 
заинтересовалась 
букетом невесты, 
и это запечатлел 
фотограф. Фото 
в сети нашла он-
лайн-газета leviy-
bereg.ru.

«Белочка тоже 
поздравила нашу невесту», — под-
писано фото в «Инстаграм»-аккаун-
те пользователя Елены Манковой.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
района 
Беговой

Все новости 
района 
Сокол

Все новости 
Левобережного 
района

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



14 №36 (554) сентябрь 2021   СЕВЕР СТОЛИЦЫСПОРТ

Н
а  з а в е р -
ш и в ш е м -
ся недавно 
чемпиона-
те мира по 

пляжному футболу муж-
ская команда РФ завое-
вала золото. О том, что это 
за спорт и трудно ли стать 
пляжным футболистом, 
рассказал житель Дми-
тровского района двукрат-
ный чемпион мира, заслу-
женный мастер спорта по 
футболу, главный тренер 
женской команды и по-
мощник главного трене-
ра мужской команды по 
пляжному футболу, спор-
тивный директор клуба 
«Локомотив» Илья Леонов.

1 Чем отличается 
такой футбол?

Илья Леонов говорит, 
что отличия от ближай-
шего «родственника» ми-
ни-футбола огромны, и 
это не только наличие пе-
ска.

— Из-за небольших раз-
меров поля нередки слу-
чаи, когда вратарь забива-
ет гол. Пляжный футбол 
значительно динамичнее: 
за игру происходит до 60 
ударов по воротам и заби-
вается до 10 голов. Счёт 2:1 
в пляжном — нонсенс. А 
ещё много голов забива-
ется красивым приёмом 
«ножницы»: игрок бьёт по 
мячу через себя назад, в 
падении, — говорит он. 

А ещё пляжный футбол 
очень позитивный.

— Крупные соревнова-
ния проходят на песке, у 
воды, обязательно под му-

зыку. Всё это создаёт и у 
игрока, и у зрителя лет-
нее настроение. Не зря его 
называют самым солнеч-
ным спортом, — отмеча-
ет тренер. 

2 Часто ли 
случаются 
травмы?

Песок смягчит падение, 
но всё же травмы быва-
ют — это всё-таки кон-
тактный вид спорта. Есть 
и специфические риски.

— Например, можно об-
жечь стопы о горячий пе-
сок, — рассказывает Илья 
Леонов. — Можно мышцы 
спины потянуть, выпол-
няя «ножницы». Кстати, 
прикасаться к игроку во 
время выполнения это-
го удара запрещено пра-
вилами.

3 Можно ли 
начинать 
заниматься 
в зрелом 
возрасте?

Илья пришёл в пляж-
ный футбол в 25 лет, но, 
по его словам, это скорее 
исключение. 

— Дело в том, что в 
пляжном футболе очень 
высокие нагрузки. Слой 
песка на поле — не ме-
нее 40 сантиметров. По-
бегайте-ка по такому! К 
нам приходили профес-
сиональные футболисты, 
пробовали с нами играть 
и сразу сдавались: «Как 
вы вообще на этом играе-
те?» Начинать надо сразу 
с пляжного футбола, лет с 
десяти, самое позднее — с 
восемнадцати-двадцати, 
— советует он.

4 Почему игроки 
чаще передают 
мяч по воздуху?

По рыхлому песку отдать 
мяч накатом невозможно: 
нельзя предсказать, куда 
он по кочкам покатится.

5 Где сегодня 
можно поиграть 
в пляжный 
футбол?

В Москве — нигде, раз-
ве что в сезон при хоро-
шей погоде самостоятель-
но расчертить поле на ка-
ком-нибудь пляже. 

— Но там есть опас-

ность наступить на что-
то острое — на камень, на 
твёрдый мусор, — гово-
рит двукратный чемпион 
мира. — Для крупных со-
ревнований могут засы-
пать песком какую-ни-
будь площадку, но это 
разовые мероприятия. 
Ближайшие к нам все-
сезонные крытые пло-
щадки есть в Химках и 
в Королёве. Так что если 
ваш ребёнок захочет за-
ниматься пляжным фут-
болом, будьте готовы во-
зить его туда.

Алексей ТУМАНОВ

  Забивают гол 
«ножницами»

Крупные соревнования 
проходят у воды 
и обязательно под музыку

Спорт 
для старшего 
поколения 
на Фестивальной

Всех, кто любит спорт 
и активный отдых, Центр 
физкультуры и спорта при-
глашает на окружной фе-
стиваль «Московское дол-
голетие». Участники — все 
желающие — женщины от 
55 и мужчины от 60 лет. 
Они примут участие в фит-
нес-разминке, в соревно-
ваниях по скандинавской 
ходьбе, по дартсу и дру-
гим дисциплинам. Фести-
валь пройдёт 1 октября с 
10.30 в физкультурно-оз-
доровительном комплексе 
ЦФКиС САО (Фестиваль-
ная ул., 4б).

Дартс на улице 
8 Марта

Любителей дартса Центр 
физкультуры и спорта 
САО приглашает побо-
леть за любимые коман-
ды на окружных соревно-
ваниях, которые пройдут 
2 октября в 10.00 в клу-
бе «Орбита» (ул. 8 Марта, 
9). Для болельщиков вход 
свободный.

Плавание 
на Большой 
Академической

Финал окружных со-
ревнований по плаванию 
среди мужчин и женщин 
старше 18 лет в рамках 
спартакиады «Спорт для 
всех» стартует 3 октября 
в 10.00 в бассейне физ-
культурно-оздоровитель-
ного комплекса «Академи-
ческий» (Большая Акаде-
мическая ул., 77а, стр. 3). 
Для болельщиков вход сво-
бодный.

Алексей 
ТУМАНОВ

На спортивных 
мероприятиях обязательны 
индивидуальные средства 
защиты и соблюдение 
социальной дистанции. 
Если вы хотите принимать 
участие в соревнованиях, 
обращайтесь в спортотдел 
управы по месту жительства

СПОРТАФИША
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ruВсе новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Пять вопросов 
о пляжном футболе

Песок смягчает падения, 
но и бегать по нему трудно
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«С
евер столи-
цы» продол-
жает рассказ 
о необыч-

ных памятниках округа. 
Ранее мы писали о памят-
никах чайнику, Лайке, о 
скульптурной композиции 
«Баба- яга на лавочке».

Валун во дворе
Во дворе дома 3 во 2-м 

Новоподмосковном пер. 
установлен валун зеленова-
того цвета, местные жите-
ли прозвали его «памятник 
ерунде». По словам жите-
ля района Ховрино руко-
водителя экскурсионно-
го бюро Музея Москвы и 
краеведа Андрея Клюева, 
камень появился там в 2019 
году внезапно, его привез-
ли и установили без согла-
сования с жителями.

– Сейчас жители ис-
пользуют его в качестве 
кашпо, насыпав в выем-
ки землю и засадив её ам-
пельными растениями, — 
отметил Андрей Клюев.

Кстати, уже сложилось 
поверье: если в одну из вы-
емок кинуть монетку, за-
гадать желание и трижды 
обойти вокруг скульпту-
ры против часовой стрел-
ки, то желание, если оно 
было достаточно ерундо-
вое, обязательно сбудется.

Ильич 
среди новостроек

А в Головановском пере-
улке среди современных 
домов есть скульптура, 
изображающая Ленина. 
По словам Андрея Клю-
ева, памятник здесь по-
явился в 1929-1930 годах.

— Тогда на противопо-
ложной стороне бульвара 
строился ансамбль кон-
структивистских корпу-
сов студгородка, спро-
ектированный архитек-
тором Борисом Гладко-
вым, — рассказал Андрей 
Клюев. – Несколько зда-
ний сохранились и сей-
час, они по-прежнему ис-
пользуются как общежи-
тия для студентов РГСУ и 
МГУИЭ.

Остатки газовых 
баллонов

На Дмитровском шоссе, 
у специализированной по-
жарной части №13 им. Ев-
гения Чернышёва, можно 
увидеть необычную ин-

сталляцию. Кажется, что 
это просто куча предме-
тов, но в композиции за-
ложен важный смысл.

Об инсталляции рас-
сказал Алексей Захаров, 
бывший сотрудник части, 
до 2001 года служивший в 
ней в звании прапорщика 
командиром отделения на 
автоцистерне.

– Инсталляция состоит 

из остатков газовых бал-
лонов и осколков других 
предметов, разорвавших-
ся во время пожаров. Они 
периодически добавляют-
ся. Насколько я знаю, од-
ной из первых была деталь 
с пожара, произошедшего 
в 1992 году на Карельском 
бульваре, — тогда погиб 
сержант Владимир Пере-
тятько, — рассказал Алек-
сей. 

Изначально у инстал-
ляции не было поясняю-
щих подписей. Табличка 
появилась в 1998 году, ав-
тором надписи стал Алек-
сей Захаров. Там написа-
но: «Помни о пожарном, 
который рискует жизнью 
из-за твоей беспечности».

Мария ГОРБУНОВА

Зеленоватый 
валун 
появился 
во дворе 
неожиданно

«Север столицы» нашёл в округе ещё три необычных памятника

Загадай ерундовое желание
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Памятник ерунде можно найти 
во 2-м Новоподмосковном переулке

У Ильича, который стоит в Головановском, 
необычная поза: рука в кармане брюк

Инсталляция на Дмитровском шоссе 
посвящена погибшим пожарным
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О
тошёл к Богу 
Ясен Нико-
лаевич Засур-
ский. Кончи-
на его была 

удивительно мирной. От-
певали декана факультета 
журналистики МГУ в уни-
верситетском храме Муче-
ницы Татианы.

После отпевания гроб 
с телом вынесли во двор 
факультета. Его выпуск-
ники — от Андрея Мала-
хова до Виталия Игна-
тенко — простились со 
своим легендарным де-
каном.

Исчезающий тип 
русского 
интеллигента

Ясен Николаевич оли-
цетворял собой исчеза-
ющий тип русского ин-
теллигента: толстые рого-
вые очки, сутулая спина, 
мешковатый костюм. Не-
громкий, как бы стесня-
ющийся человек. Такими 
были Сахаров, Лихачёв… 
На фоне их тихих голосов 
хорошо была слышна ти-
шина остальных миллио-
нов огромной страны.

Он не ушёл, он только 
умер. Птенцы его гнез-
да разлетелись по всему 
миру. Нас более тридцати 
тысяч. За плечами этого 
человека была мудрость 
университетов двадцати 
веков. Наш профессор 
вливал эту мудрость в нас 
— все сорок два года, пока 
был деканом лучшего фа-
культета лучшего универ-
ситета страны.

Он учил нас свободе 
мысли, независимости 
суждений, широте взгля-
дов.

— Люди, которые гото-
вы променять свою сво-
боду на кусок колбасы, не 
заслуживают ни колбасы, 
ни свободы, — перефра-

зировал он Рузвельта. — 
Снег не идёт снизу вверх 
по постановлению ЦК.

Я, парень из провин-
ции, слушал эти слова с 
колотящимся сердцем. 
Рабскую психологию, 
вдунутую в меня с рожде-
ния, московский профес-
сор срезал слой за слоем, 
как ветчину. В школе, ар-
мии учителя и замполи-
ты талдычили совершен-
но иное, промывая мозги 
советской пропагандой.

Хорошо помню вечера в 
студенческом театре МГУ, 
где выступали яростные 
Вознесенский, Окуджа-
ва, Рязанов, переворачи-
вая моё девственное со-
знание.

— Даже если все при-
держиваются одного мне-
ния, все могут быть не-
правы, — говорил Ясен 
Николаевич. — Цензура 
— морг журналистики.

В сущности, наш декан 
проповедовал с кафедры 
простые истины: не лги, 
не холуйничай, не гнись 
перед сильным, не пинай 
слабого, не предавай дру-
зей. Он учил нас, армей-
скую и рабочую молодёжь, 
думать. Учил разговари-
вать улицы.

К мётлам, 
а не к топорам!

Другом нашего дека-
на был Габриэль Гарсиа 
Маркес.

В конце 50-х Ясен За-
сурский работал во Фран-
ции, в ЮНЕСКО. Там он 
познакомился с ведущими 
американскими профес-
сорами. Позже он защи-
тил докторскую на тему 
«Американская литера-
тура ХХ века».

В Париже тогда полыха-
ли студенческие забастов-
ки. Молодые люди кри-
чали: «Время собирать 

камни. И швырять их в 
полицию!», «Баррикады 
закрывают улицы, но от-
крывают путь!», «Будьте 
реалистами, требуйте не-
возможного!» Эти слова 
пьянили, как алкоголь, и 
нас, советских студентов.

— К мётлам надобно 
кричать, а не к топорам! 
— приводил слова Герце-
на наш декан.

Он был непререкаемым 
авторитетом. Поражала 
его какая-то дореволю-
ционная аристократич-
ность. Он единственный, 
кто при встрече с женщи-
ной неизменно целовал ей 
руку. Низко склонив се-
дую голову.

Лучшие 
профессора 
страны

Декан собрал перво-
классную команду препо-
давателей, которая расти-
ла из нас граждан. Мы 
учились у лучших про-
фессоров страны. Они 
снимали паутину с на-
ших мозгов. Искореняли 
отсталость, мракобесие, 
ксенофобию. Объясняли, 
что таблица умножения не 
имеет национальности.

— «Был в русской земле 
город, названием Муром. 
В нём же самодержство-
вал благоверный князь, 
именем Павел», — с ти-

хим светом в глазах на-
чинала лекцию Людми-
ла Татаринова, препода-
ватель древнерусской ли-
тературы.

Следом шла лекция по 
античной литературе. В 
Коммунистическую ауди-
торию врывалась малень-
кая, сухонькая старушка. 
С порога швыряла на ка-
федру портфель, громко 
крича строфы «Илиады»:

— «О Агамемнон, встань 
и иди!..»

Это была легендарная 
Елизавета Кучборская. 
Слушать её приходили 
даже студенты других 
вузов. Каждая лекция — 
спектакль. Слова её шли 
пожаром по рядам. Ста-
рушка переживала, пла-
кала, топала ногами, злясь 
на Ахилла. Мы все стали 
хорошими друзьями Го-
меру, Эсхилу, Софоклу.

Кучборскую называ-
ли Ломоносовым в юбке. 

Мысли у великой про-
фессорши были плотные 
— лезвие бритвы не засу-
нешь. Когда ей не нравил-
ся ответ студента, она вы-
брасывала его зачётку в 
окно.

— Молодой человек! В 
городских парках до рево-
люции висели объявления 
при входе: «Собак и лакеев 
не приводить!» — крича-
ла она. — Вы ведёте себя, 
как лакей. Даже предмет 
выучить не можете. А ан-
тичные герои огонь гаси-
ли кровью!

Такова была команда, 
собранная нашим дека-
ном. С подкожным отвра-
щением ко всякой фаль-
ши, мракобесию, догма-
тизму.

…Прошло сорок дней 
после его смерти. Душа, 
отпавшая от праха зем-
ного, улетела на небеса. 
Светлая память, наш яс-
ный Ясен!

Декан факультета журналистики МГУ учил свободе мысли

Улица Правды, 24, — место на карте нашего округа 
знаковое. По этому адресу несколько десятилетий 
располагалась редакция газеты «Комсомольская 
правда». В ней работали легендарные 
журналисты, которые писали историю 
страны, в гости к ним приходили 
известные люди, которые эту историю 
делали. Об этом наша новая рубрика 
— «Улица Правды». Её ведущий — 
Сергей Благодаров, работавший 
в «Комсомолке» спецкором.  

Наш ясный Ясен

При встрече с женщиной 
он неизменно целовал 
ей руку
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Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru

Ясен Засурский был деканом 42 года
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Фотоконкурс 
в парке 
«Ходынское поле»

Парк «Хо-
д ы н с к о е 
поле» при-
глашает при-
нять участие 
в фотокон-
курсе. До 26 
сентября надо прислать 
через специальную фор-
му фотографии отдыха ва-
шей семьи в парке и напи-
сать небольшой рассказ 
про то, за что герои снимка 
любят «Ходынское поле», 
как он связан с историей 
семьи. Победители вы-
ставки получат сертифи-
каты на покупку одежды, а 
также особенные подарки 
от московских парков: би-
леты на каток, сувениры 
и сертификаты на парко-
вый прокат. Подробности 
и форма связи на странице 
парка в соцсети «ВКонтак-
те» vk.com/parkkhodynka.

Лекция в Музее 
русского 
импрессионизма

Музей рус-
ского им-
п р е с с и о -
низма при-
глашает на 
в и р т у а л ь -
ную лекцию, 
посвящённую истории зда-
ния музея. Вы узнаете об 
особенностях архитектур-
ных стилей, интересные 
факты из жизни художни-
ков. Лектор — Елена Ша-
рова, куратор просвети-
тельских и инклюзивных 
программ музея. Видео до-
ступно на YouTube-канале 
«Музей русского импрес-
сионизма».

Именное дерево 
от Мосприроды

Всем лю-
бителям при-
роды и дол-
гих прогулок 
с детьми в 
зелёных зо-
нах нашего 
округа — в Химкинском 
или Тимирязевском лесу — 
ГПБУ «Мосприрода» пред-
лагает пройти небольшую 
игру-тест и узнать, дерево 
какого рода подходит ва-
шему малышу. А потом в 
рамках семейной програм-
мы «Наше дерево» вы смо-
жете посадить в ближай-
шем парке именное дерево 
именно этого рода. Подроб-
ности на странице Моспри-
роды в соцсети «ВКонтак-
те» vk.com/mospriroda.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

П
осмотреть ви-
део с участием 
братьев Влади-
мира и Юрия 

Торсуевых, сыгравших 
главные роли в культо-
вой ленте Константина 
Бромберга «Приключения 
Электроника», приглаша-
ет центр «Гермес». В про-
грамме «Так было» арти-
сты рассказывают о съём-
ках и о своём пионерском 
детстве, вспоминают мно-
го забавных исто-
рий.

Забрали за 
бродяжничество

Оказывается, в дет-
стве артисты были да-
леки от идеала советско-
го школьника-пионера: 
шалили, подкладывали 
кнопки на стул знако-
мым, живо интересова-
лись самодельной пиро-
техникой, ходили драть-
ся район на район. Они 

даже состояли на учёте в 
милиции!

— Правда, получилось 
это довольно нелепо, — 
рассказывает Юрий. — 
Мы с братом гуляли и 
куда-то забрели — дале-
ко от дома, в чужие рай-
оны. И нас забрали в ми-
лицию. Представьте себе: 
два пацана лет по восемь 
в чужом районе без роди-
телей. Вот нас и постави-
ли на учёт в милицию. Да 

ещё с формулировкой 
«За бродяжничество». 

Это сейчас смешно. 
А нас тогда в пио-
неры не приняли. Причёска 

не по дресс-коду
— Когда нас с братом 

утвердили на роль Элек-
троника и Сергея Сы-
роежкина, перед руко-
водством школы встала 
серьёзная проблема, — 
вспоминает Владимир. — 
По сценарию мы должны 
были быть лохматыми. 
Но советская школа — 
это определённый дресс-
код, в том числе и в при-
чёске. Понадобилось вме-
шательство Министер-
ства культуры, Госкино… 
В школу было направлено 
соответствующее письмо. 
И мы с Юрой за два ме-
сяца до съёмок стали от-
ращивать волосы.

После премьеры «При-
ключений...» в 1980 году 
Торсуевы превратились 
в самых знаменитых ше-
стиклассников Советско-
го Союза. А в школу пошло 
следующее письмо: разре-
шить Торсуевым не стричь-
ся, сохраняя облик киноге-

роев. Так они и ходили на 
зависть остальным ребятам.

Расстроили 
учителя

В фильме есть такой 
персонаж — учитель ма-
тематики, которого сы-
грал Евгений Весник. По 
сценарию Сыроежкин и 
тем более Электроник ма-
тематику очень любили. 
А на самом деле матема-
тика Торсуевым страшно 
не нравилась, в чём они, 
уже став знаменитыми, по 
простоте душевной и при-
знались в интервью жур-
налу «Юность». И их ма-
тематичка ужасно обиде-
лась: мол, ославили её пе-
ред всей страной!

— Понятно, что с тех 
пор выше четвёрки она 
нам не ставила, — со сме-
хом вспоминают братья.

Алексей ТУМАНОВ

Видео можно посмотреть 
на YouTube-канале 
ГБОУ ДО «ЦРТДЮ «Гермес»

Электроник и Сыроежкин 
состояли на учёте в милиции

Не стричься братьям 
разрешило 
Министерство культуры

Центр «Гермес» приглашает 
познакомиться с актёрами 
культового фильма
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Читайте районные газеты в Интернете 
 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — 

nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — 

rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — 

deguninskievesti.ru
 Головинский — olovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — 

zap-degunino.ru

 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — 

molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — 

savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — 

razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — 

horoshevka-gazeta.ru

Смотреть 
здесь

В детстве братья частенько шалили

Владимир 
и Юрий Торсуевы 
стали самыми 
известными 
шестиклассниками 
Советского Союза
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Н
а днях на ка-
нале «Рос-
си я» про-
шёл сери-
ал «Частная 

жизнь». Одну из главных 
ролей в нём сыграл попу-
лярный российский актёр 
Станислав Бондаренко. 
Он много лет жил в Се-
верном округе и рассказал 
«Северу столицы» не толь-
ко о съёмках и о семье, но 
и про школьные годы в 
Хорошёвском районе.

Фильм 
на серьёзную 
тему
— Станислав, в сериале 
«Частная жизнь» вы сы-
грали сотрудника полиции. 
Расскажите о своём герое и 
о сериале…

— В этом сериале под-
нимается очень серьёзная 
тема домашнего насилия. 
Для России она актуаль-
на: таких историй много, 
даже некоторые селебри-
ти попадали в такую си-
туацию. Я считаю, что об 
этом обязательно нужно 
говорить в кино и показы-
вать всё максимально до-
ходчиво, чтобы люди осоз-
навали: так жить нельзя. А 
мой герой Руслан Тимо-
феев — молодой полицей-
ский с хорошим чувством 

юмора, который стремится 
быть хорошим и честным 
и не терпит несправедли-
вости. Я уже не первый раз 
играю сотрудника поли-
ции и благодаря консуль-
тантам, которые помогают 
создавать сериал, многое 
узнал об этой работе. На-
пример, как правильно бе-
рут свидетельские показа-
ния или чем отличается 
опрос от допроса.
— Где проходили съёмки 
сериала?

— В Москве и в Мо-
сковской области. Лока-
ции всё время меняются 
и, как правило, не запо-
минаются. Запоминаются 
скорее какие-то конкрет-
ные ситуации. На днях, 
например, мы больше 
недели снимали во дво-
ре жилого дома сцены из 
другого сериала для те-
леканала «Россия». Неко-
торые люди дожидались 
конца смены, чтобы по-
дойти — сделать фотогра-
фии и взять автограф.
— А вы не против пофото-
графироваться с поклонни-
ками?

— Нет, я никогда не от-
казываю. Бывает, что ко 
мне в театре подходят 
люди, которые приеха-
ли издалека, из других 
городов, и некоторые из 
них подолгу набираются 

смелости, чтобы подойти. 
Как тут можно отказать?

Мог стать 
инженером
— Вы переехали в Москву, 
когда учились в школе. 
Помните первые впечатле-
ния?

— Первый раз я побы-
вал в Москве, когда мы 
с родителями приехали 
на концерт Валерия Ле-
онтьева в начале девяно-
стых. Помню, как роди-
тели купили мне краси-
вые резиновые сапоги и 
мы гуляли в парке Горько-
го. Город произвёл на меня 
тогда огромное впечатле-
ние — огромный и краси-

вый. Больше всего меня 
поразила ночная Москва. 
Прошло много лет, но я до 
сих пор люблю её ночные 
огни. А потом мы перееха-
ли в столицу окончатель-
но и поселились в Хоро-
шёвском районе, непода-
лёку от «Полежаевской».

— В какой школе учились?
— В школе №721 на ули-

це Куусинена. У нас была 
большая дружная компа-
ния — человек десять. Мы 
ходили на разные факуль-
тативы и иногда до вечера 
сидели в школе. А летом 
проводили время в Се-

ребряном Бору — купа-
лись и жарили шашлы-
ки. В те времена ещё мож-
но было устраивать такие 
пикники у озера... В шко-
ле я больше дружил с ма-
тематикой. Ближе к вы-
пускным экзаменам пе-
редо мной встал выбор: 
Первый медицинский или 
МАИ. Я выбрал авиаци-
онный. Частично повли-
яло ещё и то, что мой стар-
ший брат выбрал медици-
ну, и родители сказали: 
«Один доктор есть. Зачем 
нам два?» Я сдал экзамены 
и поступил в МАИ.

— И параллельно в ГИТИС?
— Да. Причём это была 

скорее случайность. В то 
время я был участником 
актёрской танцевальной 
группы. Однажды мы да-
вали концерт в учебном 
театре ГИТИСа и на пло-
щадку пришёл Валентин 
Тепляков. Валентин Ва-
сильевич как раз набирал 
свой курс и предложил 
мне попробовать прой-
ти конкурс, потому что 
я понравился ему своей 
энергетикой. Я подумал: 
«Почему бы и нет, всё рав-
но в МАИ долго не удер-

Актёр рассказал о роли в новом сериале 
и о школьных годах на Хорошёвке

Первый раз я приехал 
в Москву на концерт 
Валерия Леонтьева 
в начале девяностых

Станислав Бондаренко:
Мечтаю сыграть   
Печорина
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В пандемию люди опаса-
ются часто ходить в храм и 
каются в своих грехах дома, 
перед иконой. Подходит та-
кой человек к причастию, 
его спрашивают: «Испове-
дались?» — «Да, прямо Го-
споду Богу». И ему отказы-
вают в причастии. Но поче-
му нельзя повиниться в гре-
хах без священника?

— Нужно различать по-
вседневное исповедание 
грехов и Таинство покаяния, 
— объясняет известный про-
поведник архимандрит Иов 
(Гумеров). — О наших гре-
хах мы вспоминаем и пере-
числяем их каждый вечер 
во время молитвы. А отпу-
скаются Богом грехи толь-
ко с участием священника. 
Это — Таинство, а сам чело-
век ни одного Таинства над 
собой совершить не может. 
Нельзя самого себя крестить 
или соборовать, даже если 
вы знаете наизусть все мо-
литвы. Обязательно нужен 
священник. Таково установ-
ление от Бога.

Более того, человек мо-
жет быть иереем, еписко-
пом, митрополитом — и всё 
же каяться он должен друго-
му священнику или еписко-
пу. Поэтому, помимо при-
ходских батюшек, в каждом 
городе есть опытные духов-
ники, к которым ходят на 
исповедь сами священни-
ки. И эти духовники в свою 
очередь исповедают свои 
грехи друг другу. Есть свой 
духовник и у Патриарха Ки-
рилла — 89-летний схиар-

химандрит Илий (Ноздрин).
Перед иконой часто кают-

ся из-за смущения: дескать, 
батюшка узнает о моих гре-
хах и ужаснётся. Но опытно-
го пастыря вы ничем новым 
не удивите: основная мас-
са грехов у всех примерно 
одинакова.

— Священник во время 
исповеди не судья, а свиде-
тель, помощник, — говорит 
церковный публицист про-
тоиерей Константин Пархо-
менко. — Он молится за вас, 
может дать совет. Если вы 
каетесь в особо тяжких про-
ступках, это обычно вызы-
вает его сочувствие. «Бед-
ное моё чадо, — каждый раз 
думаю я, — как же ты изра-
нило свою душу…»

Церковь — не судилище, 
а лечебница. «Врачи» в ней 
тоже подвержены болезням, 
а потому как нельзя лучше 
понимают «пациентов». Но 
если настоящие медики ле-
чат с помощью лекарств, 
то в Церкви всё происходит 
по благодати, которая даёт-
ся верующим от Бога. Этой 
практике уже 2 тысячи лет, 
и никакая пандемия, ника-
кие внешние события её не 
изменят.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Почему для исповеди 
важен священник?

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

жусь…» Валентин Васи-
льевич предложил педаго-
га, который взялся подго-
товить меня к экзаменам. 
Я поступил с первого раза 
и забрал документы из 
авиационного. Интерес-
но, что через полгода мне 
позвонили из МАИ с во-
просом, почему я не хожу 
на занятия.
— Бывали ли у вас в дет-
стве хулиганские истории, 
связанные со школой?

— Конечно. Одну из них 
я особенно запомнил. На-
кануне моего поступления 
в ГИТИС у нас случилась 
драка. Так получилось. 
Слово за слово, и как ре-
зультат — битва класс на 
класс. Я получил в нос пер-
вым. И с этим распухшим 
носом и синяками под гла-
зами при ехал на следую-
щий день на поступление. 
Когда меня увидел буду-
щий художественный ру-
ководитель, то строго ска-
зал: «Ну-ка быстро ушёл 
отсюда, и чтобы я увидел 
тебя только через неделю». 
Он перенёс моё прослуши-
вание. Вот так мне повезло. 
Думаю, если бы комиссия 
меня увидела в таком виде, 
дальше можно было бы не 
приходить.

Гены, 
работоспособность 
плюс удача
— Ваша карьера всегда 
складывалась самым 
удачным образом. Легко 
поступили в театральный 
вуз, потом — сразу работа в 
театре и роли в кино…

— Я часто думал об 
этом. Мне кажется, при-
чина — в совокупности 
разных факторов. Удача, 
работоспособность и при-
рода, которой награди-
ли меня мать и отец. На 
меня произвело большое 
впечатление, что один из 
художественных руково-

дителей  ГИТИСа в меня 
поверил. Из-за чувства 
ответственности я на-
чал учиться на отлично 
и в первый же год полу-
чил студенческую стипен-
дию мэра. А ведь в школе 
у меня были тройки.
— Несколько лет назад вы 
сказали в интервью, что 
считаете себя заложником 
внешности и хотели бы 
играть побольше малосим-
патичных людей. Сейчас 
так же думаете?

— Со временем мно-
гое пересматривается. 
Несколько лет назад мне 
действительно не хватало 
характерных ролей. Там 
больше возможностей 
показать свои актёрские 
данные, и злодеи могут 
играть ярче, чем положи-
тельные персонажи. Но и 
от своей внешности убе-
гать нельзя, её нужно при-
нимать во благо.

— Есть ли какая-нибудь роль, 
которую вы мечтали бы сы-
грать в театре и в кино?

— В кино я ещё столько 
всего не сыграл, что отве-
тить на этот вопрос слож-
но. Сейчас мне интересны 
исторические фильмы. А 
в театре я очень хотел бы 
сыграть Печорина. При-
чём в классической поста-
новке со всеми психологи-
ческими диалогами и дав-
лением, которое описыва-
ет наш прекрасный автор.

На диетах 
не сидим
— Поговорим о домашних 
делах. Вы любите готовить?

— Раньше готовил, но 
теперь жена не подпуска-
ет. Она прекрасно готовит, 
и у нас каждый день раз-
ные блюда. Все — неболь-
шими порциями, чтобы 
было разнообразие. Ну и 

о полезной пище не забы-
ваем, стараемся блюсти 
фигуру. На диетах не си-
дим, но по вечерам вме-
сто большого ужина всег-
да предпочтём салат.
— У вас есть хобби?

— Я коллекционирую 
солнечные очки. Даже 
друзьям говорю: «Дарите 
очки». У меня их собрано 
уже много, и они разные. 
Если вижу интересную 
модель, всегда покупаю.
— Как вы любите отдыхать 
с семьёй?

— На море. Считаю, что 
для детей море и солнце 
— лучший отдых, они на-
питываются витамина-
ми. Недавно мы отдыха-
ли в Геленджике, и дочки 
были в восторге от моря, 
детских развлечений и са-
мокатов, которые мы бра-
ли напрокат.
— Как вы считаете, в чём 
секрет семейного счастья?

— Мне кажется, во вза-
имном уважении. Важно, 
чтобы в семье всё было 
по-честному. И конечно, 
надо любить друг друга. А 
всё остальное приложится.

Беседовала Елена ХАРО

На прослушивание 
в ГИТИС я пришёл 
с распухшим носом

В сериале «Частная жизнь» 
Станислав сыграл полицейского w
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Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Синоптик. 
Мат. Валежник. Сократ. Кри-
тик. Академик. Лепет. Лещи-
на. Рожок. Лаз. Пиджак. Инка. 
Сочи. Спас. Семга. Стрелок.

По вертикали: Апокалип-
сис. Ипподром. Трасса. Повяз-
ка. Окоп. Час. Слаломист. Кре-
до. Дек. Клещ. Минор. Милн. 
Акинак. Текст. Казачок. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Супруги разгадывают 

кросс ворд. Она:

— Дорогой, ты не помнишь, 

как называется прибор для 

обнаружения скрытой элек-

тропроводки?

Он мрачным голосом:

— Перфоратор...

Если вы купили попугая и 
не научили его говорить фра-
зу «Помогите! Они преврати-
ли меня в попугая!», значит, 
вы зря купили попугая.

Учитель: 
— Ваш ребёнок глотает 

окончания слов. 
Родители: 
— Знам, ругам.

— Как настроение? Бо-
евое? 

— На боевое нет лицен-
зии — травматическое!

Бабушке очень понравил-

ся скайп: 

— Какая вещь! И вроде 

бы у нас гости, a кормить не 

надо.
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 

 к информации о со-
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Кулинарный блогер, автор 
книги «Вкус лета» Евгения 
Дымова предлагает пригото-
вить пряную закуску — мари-
нованную свёклу со сливой и 
гвоздикой.

Вам понадобится: 2 кг свё-
клы, 1 кг красной сливы, 1,5 л 
сока зелёных яблок, 200 г са-
хара, 1,5 ст. ложки соли, 1 ч. 
ложка гвоздики, 0,5 ч. ложки 
душистого перца горошком.

Свёклу вымойте и отварите 
почти до готовности: она долж-
на немного хрустеть. Охлаж-
дённую свёклу очистите и на-
трите на крупной тёрке. Сливы 
промойте, удалите косточки, 
нарежьте на тонкие полоски.

Аккуратно перемешайте 
натёртую свёклу и сливу. До-
бавьте гвоздику и душистый 
перец. Разложите по банкам.

Приготовьте маринад. На 
слабом огне растворите в 
яблочном соке сахар и соль. 
Постоянно помешивая, до-
ведите до кипения. Кипя-
щий маринад аккуратно 
разлейте по банкам и на-
кройте крышками. Уку-
порьте, переверните и 

охладите.
Татьяна 

БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

Пряная закуска
Маринованная свёкла 
от кулинарного блогера 
Евгении Дымовой 
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Евгений и Марина поднялись 
на Каменный Столб

 Ждём снимки с порт-
ретами пар, обязательно 
напишите несколько слов 
о себе! 

Фотографии будут раз-
мещены на страницах 
«Севера столицы» в соц-
сетях, а лучшие снимки 
будут опубликованы в га-
зете. 

Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.ru.
 Формат: jpeg.

— Мы — Евгений и Марина, 
живём в районе Западное Де-
гунино. Нам было забавно уви-
деть в двух выпусках «Севера 
столицы» подряд фотографии 
с горного курорта «Роза Ху-
тор», потому что мы этим ле-
том побывали там же. В отпу-
ске втроём с сыном перемеща-
лись по всему Краснодарскому 
краю, от Тамани до Адлера, и 
в последний день отправились 
именно на «Роза Хутор». На 
высоте больше 2 километров 
фуникулёры проезжали прямо 
сквозь облака. И на вершине 
Каменный Столб — 2509 ме-
тров — мы сделали фото, где 
сидим тоже на уровне облаков.
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